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Сколько мясу 
в дефиците быть?

Строительство второй очереди свинокомплекса стано
вится важной вехой в осуществлении продовольственной про
граммы области.

Дефицитность мясопродук- необходимости, дополнйтель- практически все строитель- 
тов стала уже привычно- импо^тноГ“обор?дов1;1?Л: ные организации: дорожных 
СТЬЮ. Пожалуй, лишь те, ко- на котором в Томске сейчас "строителей, энергетиков.
му сейчас между тридцатью делается мороженое, вначале нефтяников и газовиков.

Не может быть сомнения ви ПЯТЬЮПРСЯТЬЮ помнят то "редназначалоеь совсем дру-и пятьюдесятью, помнят то рому региону. Но там, как  го- „
удивление и недоумение, ворится, на стройплощадке «и том, что по нашей томской
когда эти продукты вдруг 
стали исчезать с прилавков 
магазинов вначале на ка
кое-то время, а потом ис
чезли практически совсем. 
Удивление и недоумение у

конь не валялся». У  нас, сама традиции каждый коллектив 
водства “ мор^'ожено^Г возн̂ ^̂ ^̂ ^̂  областного центра найдет 
как результат подъема произ- свое место на этой стройке.
водства молока в середине го
да, когда оборудование было 
распределено, планы сверста
ны. Условием перераспределе-

Уже сейчас, когда надо за
везти около полусотни ты
сяч кубометров грунта, лег-

старших сменилось устойчи- ния оборудования стало предъ- че это сделать, если макси-
“  -  « М П 0М  и я  | Ь п т п г п а т ы ы  г п т а н п г А  ___________  ___ л ______ ________ ____вым стереотипом «мясо- воз-ЙТ"м2нтаж % oh5w ~S25ĥ ‘ '«^льно мобилизовать 

продукты — это дефицит», го корпуса, и тогда томские можности всех без исключе- 
и уже целое поколение но- строители в течение несколь- ния транспортников.
Bbii людей сформировалось й"*пр?д'5Гя"в̂ л:“";'1Го?^аГн'г;""и ‘
в условиях этого стереотипа, получили оборудование. Это и

Няшя ПРПЙГТППЙИЯ няппяя  принцип одномомент- ГлавТОМСКСТроЯ И «ХИМ-лаша перестройка направ- „ о г о  результативного дейст. стооя»- им поелстоит созпать 
лена против таких стереоти- вия, который ничего оЗщего ™
пов Она сделала вывод: од- "* еловоговорением и четкий строительный кон

который становится важней

Но решающий успех будет 
зависеть от коллективов

НИМ из самых больших от
ступлений от социализма яв
ляется убогое содержание 
наших прилавков. Разверну-

ш им направлением перестрой
ки.

вейер, объединяющий уси
лия ген- и субподрядчиков, 
всех помощников этой строй- 

Прошедшие этапы борьбы ки. А между тем, как отме- 
логь системное послеаояа решение продовольствен- чалось на совещании, тут 
темное 1шступление^^^^^^ проблемы вооружили нас есть о чем беспокоиться.
«отсту^ёниеГ  опытом. Этот опыт позволя- Например, о судьбе сквоз-
«01С1уплеииее. g.̂  сформулировать очеред- ных строительных потоков,

фрудно представить про- ную задачу: снять дефицит- работающих в СМУ-7 «Хим- 
довольственный запас на- ность мясопродуктов из сви- строя» на бригадном подря- 
шей области без продукции нины. В прошедшую субботу де.. Из-за безответственности 
крупных сельскохозяйствен- первоочередные меры по субподрядных организаций 
ных комплексов: тепличного решению этой задачи рас- треста «Проммеханомон- 
комбината, оройлернои фао- сматривались на совещании таж» коллективный подряд 
рики, комплекса по произ- g областном комитете КПСС, оказался дискредитирован- 
водству свинины. Только по- Она имеет все основания ныл(, и это сегодня уже сдер- 
следний за годы своей рабо- ддд решения. Конкретно живает строительство круп- 
ты (а их начало совпало с речь идет о том, чтобы бы- ных сельхозкомплексов в 
началом прошлой пятижт- ^тро освоить возведенные в Воронине и Мазалове. Ус- 
ки) дал на стол томичам бо- j-раницах старой площадки пех начинающейся стройки 
лее сорока тысяч тонн сви- мощности по дополнительно- —в создании непрерывного 
ного мяса. Это не ликвиди- му производству двух тысяч технологического подрядно- 
ровало дефицит. Но давай- тонн свинины, а на новой го* потока, 
те представим на миг, каков площадке построить вторую Высоким темпам строи- 
был бы уровень нашего ni^ очередь свинокомплекса на тельства должна сопутство- 
тания без этих тысяч тонн, шесть тысяч тонн: по три вать подготовка коллектива 

Но дело не только в мае- тысячи тонн в 1988 и 1989 совхоза «Томский» к эксп- 
се продуктов, полученных с годах. В течение двух лет луатации вводимых мощно- 
этих крупнейших новостро- есть возможность получить стей. Их освоение, по опы- 
ек области. Само их соору- добавку в восемь тысяч тонн ту строительства первой оче- 
жение стало реализацией свинины (при нынешнем реди, надо вести вслед за 
своеобразной аграрной фор- ожидаемом на свинокомп- строителями, не ожидая пол-, 
мулы томичей, помогло уяс- лексе производстве пример- ного завершения объекта, 
нить и ее содержание, и кон- но в одиннадцать с полови- Значит, своевременно необ- 
кретные пути ее реализации, ной тысяч тонн). На строи- ходнмо подготовить кадры. 
Да и сама эта формула ста- тельной площадке в 15,5 А это в свою очередь цик
ла важной составляющей ду- гектара надо возвести комп- тует заботу о строительстве 
ховного наследия предыду- леке сооружений такими жилья, детских садов для 
щих трех пятилеток, отме- темпами, чтобы осваивать животноводов совхоза. Здесь

15—20 миллионов рублей в вполне оправдано, как реше- 
год. Темпы, которых на со- но на совещании, целевое 
оружении подобных объек- сооружение социальных объ- 

. тов мы еще не знали. По- ентов под новые мощности.
S o '* c X  двр?н^“ ‘ Казало^ь'вы* ^тому так детально рассмат- в окрестностях Томска на- 
и рисковакны й характер наше- ривались на совещании воп- чинается новая крупная 
го земледелия, и скудное овес- росы организации строитель- стройка Ее основа — в ак- 
печение пашней, и текущ ая ^тва. тивизации социальной ПОЛИ-

Посмотрите на фотогра- тики партии, стремлении 
фии. Одна из них — общий безотлагательно решать на- 
вид действующего евино- зревшие человеческие проб- 
комплекса вместе с допол- лемы. Стройка хорошо под-

День животновода

На контроле ~
25 отстающих ферм в ТРЕТЬ СИЛЫ
И х  ц е л ь —

2.500
Сообщаем данные о про

дуктивности молочного ста
да на 25 самых отстающих 
фермах области. Первая ко
лонка — надой от коровы за 
девять месяцев, вторая — 
плюс. по сравнению с про
шлогодним уровнем, в кило
граммах.

БАК Ч АРСКИ И  РАЙОН
1.937 
2.39в 
2.259 
1.978 
2.099 
1.809

Крыловская 
Кедровская 
М оховская 
Вавиловская 
Суховская 
Панычевская 
ЗЫ РЯ Н СК И Й  РАЙОН 
М иш утннская 2.044 
КОЖ ЕВНИКОВСКИЙ РАЙОН

2.205 438

329
770
462
220
238
187

202

Ватуринская
Елгаиская
Апталинская
ПЕРВОМ АЙСКИЙ  
Сахалинская 
ТЕГУЛЬДЕТСКИЙ 
Красногорская 
Белоярская

2.076. 284
2.126 451
РАЙОН 
2.033 271
РАЙОН 
1.971 172
1.839 95

П АРАВЕЛ ЬСКИ Й  РАЙОН
Старицынсиая 
Чузиковеная 
Новиковская 
Новосельцевская 
Останинская 
Рогалевская 
Львовская 
Луговская 
ЧАИ НСКИ Й  РАЙОН 
Тоинская 1.872
Бундю рская 2.243
Ш ЕГАРСКИ Й  РАЙОН 
Гынгазовская 2.053
Гусевсиая 1.963

1.952
2.117
2.000
2.007
2.192
2.065
1.852
2.024

140
421
320
101
289
93

181
264

Настушило неумолимое предзимье. Кто 
перевел общественный окот на стойловое 
содержание неорганизованно, тот уже по
жинает горькие плоды. Особенно это кос
нулось северян. Ниже прощлогоднего 
уровня надои на фуражную корову в рай
онах Александровском, Парабельском, Ча- 
инском. Исправить положение можно 
лишь рациональным, четко продуманным 
кормлением коров. Тем более что в этих 
районах нынешний запас кормоединиц 
значительно превышает прошлогодний. Но 
беда в том, что признаки неорганизован
ности все еще не исчезают. Александров- 
цы, например, из имеющихся 4 кормоце
хов запустили 2, парабельцы из 3 ис- 
прльзуют только 1, а у чаинцев бездейст
вуют 3.

И, уж коли зашла речь о . кормоцехах, 
никак не обойти молчанием позицию зоо
технических служб целого ряда южных 
районов. Понятно, что здесь дольше сох
раняются условия для пастьбы. Но как 
понять (практически—в середине октяб
ря!) полное бездействие пунктов приготов
ления кормовых смесей в Первомайском, 
Щегарском, Кожевниковском районах? 
Объяснение может быть только одно: 
пресловутая раскачка уже вползла в зи
мовку. Видимо, специалистов и животно
водов утешает то, что среднесуточные на
дои в настоящее время в указанных рай
онах выше прошлогодних. Но не так уж 
велико превышение (200—400 граммов 
на корову).

На условную голову скота нынче в облас
ти заготовлено на 2,8 центнера кормоеди
ниц больше, чем в прошлом году. Но уте
шаться только этим фактом, полагая, что 
оп)ужегсам,посвбе гарантирует и более ус
тойчивую зимовку, не стоит, научно раз
работанный рацион, стабильный и разно
образный, надо узаконить на' фермах с 
первых дней зимовки. И правильно посту
пают в Томском районе, где из 24 имею
щихся кормоцехов уже действуют 22. Ко
нечно же, не случайно именно здесь в 
настоящий период сохраняется самый вы
сокий надой на фуражную корову — 8 
килограммов. При таком подходе к делу 
не страшны превратности зимовки.

1Не торопятся с пуском кормоцехов 
бакчарцы, каргасокцы, тегульдетцы.

В разряд благодушных в этом смысле 
попали асиновцы: из 11 кормоцехов рабо
тают только 6, а надои между тем на той 
критической отметке, когда свободно мо
гут скатиться. Как, например, уже случи
лось у зырянцев: минусуют они, а из 12
кормоцехов используют только 2.

В целом по области из 127 кормоцехов 
приносят пользу в настоящее время всего 
лищь 49. Надой же на фура'жную корову, 
по сравнению с прошлым годом, выше на 
300 граммов. Не цужно быть чересчур 
прозорливым, чтобы понять, какой гро
мадный резерв не используется. Еще ху
же, если пассивничают те, кто прекрасно 
понимает суть вопроса, но трудится в 
треть силы.

Тревожное письмо

252
410

Ветеринар
181
220

ченных динамичным разви. 
тием области.

Самоовеспечение — важней' 
шая составляющая нашей ВГ'

погода каждого периода, для 
которой постоянной нормой 
является отклонение от нор
мы, дают моральное право на 
помощь продовольствием со 
стороны других , более благо-
но'*№льшев'»Гс'̂ с°̂ ^̂  нительными сооружениями готовлена и обеспечена. Она
разился Г т о м ; ч т о б ы  пон|Л^ ДЛЯ Производства двух ты- приблизит томичей к реше- 
что реальные условия области сяч тонн СВИНИНЫ, построен- нию одной из острых проб-

восемь месяцев лем жизни. Но прежде мы 
этого года. А вторая и тре- ее должны построить — эту 
тья—это площадки, где бу- фабрику мяса, 
дет сооружена вторая оче- Сами, 
редь свинокомплекса строи-

все же дают возможность уС' 
пешного решения продовольст
венной проблемы, а поняв, на
чать действовать в этом на
правлении.

Производство продуктов пи
тания — дело всех и каждого,
Это направление выражается и |елями «Химстроя» (спра-

Для себя.

Если подсчитать в сред
нем по области, то надой ot 
коровы за девять месяцев 
на отстающих фермах соста
вил 2.037 килограммов, 
прибавка — 269. Рост на 
этих фермах выше, чем во
обще по области, почти на 
центнер. Никому не хочется 
ходить в отстающих.

Однако мало одного жела
ния вырваться и!3 «черного 
списка». Требуется постоян
но кропотливая, без малей
ших послаблений работа. 
Это не у всех получается. В 
сентябре минусовал целый 
ряд ферм — Крыловская, 
Мишутннская (у нее рекорд
ный «минус» — 52 кило
грамма!), Красногорская, 
Белоярская, Новиковская, 
Останинская и Рогалевская. 
Какое уж тут преодоление 
отставания! К тому же и 
сейчас некоторые из отстаю
щих ферм минусуют. Это, 
например, происходит на 
Старицынской, у которой и 
без того «запас прочности» 
очень ненадежный.

Если исходить из одной 
арифметики, то коллективы 
пятнадцати ферм (каких — 
нетрудно определить по 
сводке) даже при сохране
нии сегодняшнего уровня на
доев могут достичь заветно
го рубежа и выйти из от
стающих. Ну а остальные 
десять в очень тревожной 
полосе. Дойдут ли они нын
че до отметки в 2.500? Это 
зависит от настойчивости и, 
если хотите, честолюбия са
мих коллективов ферм. И не 
только их. Достижение это
го рубежа — дело чести ру
ководителей и специалистов 
хозяйств, где есть эти фер
мы, а также и самих РАНО.

в с е г д а
« крайний»

Часто в газете поднимается вопрос, почему профессия 
ветврача утратила свою престижность. А никому в голо
ву не приходило поинтересоваться, кто идет сегодня 
учиться в сельхозтехникум на эту специальность? В ос
новном — городские жители, понятия не имеющие обо 
всех «прелестях» этой профессии. Я вовсе не имею в ви
ду грязь и другие трудности на фермах.

С. ПАЗИНИЧ, 
старший зоотехник 

облагропрома.

Ветеринар на селе — чаще 
всего человек бесправный. 
Квартиру ему дают в по
следнюю очередь, после 
всех механиков и инжене
ров. Ответственность, в том 
числе материальная, у него 
выше, чем у них. А зарпла
та одинаковая. К этому на
до прибавить удлиненный 
рабочий день, нередко без 
праздников и выходных,

С другой стороны, как 
смотрят сегодня в хозяйст
вах на увеличение заболе
ваемости животных терапев
тическими, гинекологически
ми, хирургическими заболе
ваниями? (Здесь и массовое 
бесплодие, и маститы, и хро
мота плюс падеж молодня
ка от гнилых кормов). Ни
кто ведь не кричит во все
услышание, что зоотехник 
виноват, что он неправильно 
кормит коров. Никто не об
виняет бригадира и доярок 
за то, что они не проводят 
регулярно для животных 
активный моцион, чтобы те 
не захромали. Быстро забы
вают о том, что агроном не
досмотрел и заложили си
лос с грязью, в нем большая 
кислотность. Силос коровы 
не едят, а телята от него 
дохнут. Делают вид, что ни
кто не знает про сено, кото
рое лишь на бумаге второго 
класса, а-на самом деле пре

лое. Не помнят про строи
телей, которые не сделали 
ремонт в родильном отде
лении. что тоже не улучши
ло здоровье телят. Зато на 
ветврача возлагают ответст
венность за результат всех 
этих недоработок.

Конечно, ветработник обя
зан заниматься профилакти
кой. Он должен добиваться, 
чтобы для животных созда
вались все условия, соответ
ствующие санитарным нор
мам, и при этом заниматься 
непосредственно лечением 
и прививками. Но в состоя
нии ли он справиться со все
ми этими задачами, если 
реальной властью не обла
дает?

И все-таки чаще всего вет- 
'врач в хозяйстве — это че
ловек, которому больше всех 
надо. Ему приходится во 
все вмешиваться и со всеми
портить отношения, а по
том еще заниматься тяже
лой физической работой.

Давайте, например, по
смотрим, за что отвечаю я, 
а за что — доярки. Они ча
ще всего за то, чтобы доб
росовестно выдоить молоко. 
На многих фермах даже о 
кормлении они понятия не 
имеют. Но доярка — царь и 
бог. Захочет снять меня с 
работы — и снимет. А у 
.меня при гораздо меньщей

зарплате ответственность за 
700 коров и 200 телят. Ког
да нам давали доярок в по
мощь в дни массовых обра
боток скота, они не выдер
живали физической нагруз
ки. А нам будто так и надо.

Я считаю, что сегодня вет
врач на селе устраняет чу
жие недоделки и брак в ра
боте, а порой и отвечает за 
это материально. Стоит ли 
после этого говорить о пре
стиже профессии?

Конечно, не стану отри
цать: большинство ветра- 
ботников трудятся не в пол
ную силу. Но стоит ли ста
раться, когда виноват в лю
бом случае, а выше адми
нистрации не прыгнешь? Вот 
и работают лишь бы день 
прошел, и в хозяйствах на 
это смотрят сквозь паль
цы: попробуй найди друго
го.

Между тем, как • мне ка
жется, есть в этом и вина 
областной службы. Она нас 
учит, что ветработник — это 
государственный ветнадзор. 
И если мы заметили какое 
нарушение, то обязаны по
ставить в известность ад
министрацию и внести пред
ложения к исправлению, ко
торые потом претворят в 
жизнь. На деле же наши 
замечания ни во что не ста
вятся. И это пренебрежение 
идет сверху. Ведь ни рай
онная, ни областная вет- 
службы не пытаются стать 
хозяином положения, доволь
ствуются релью С0|1^ТЧИ- 
ков. А если бы было все как 
положено, давно бы мы дои
ли по пять тысяч килограм
мов на корову, и ремонт мо
лодняка был бы отлйчный, 
и корма качественные.

Мне как-то пришлось по
беседовать с ректором Ом
ского ветеринарного инсти
тута. Он сказал, что в нашу 
область никто из студентов 
распределяться не хочет, по
тому что знают: ветеринары 
у томичей не в почете. И я 
с этим согласна.

А. ДМИТРИЕВА, 
ветврач.

с. Зоркальцево.
Томского района.

Всем

передовикам

передовики
55 бригад и цехов — 

имеются в виду строитель
ные бригады и цехи произ
водства стройматериалов об
ласти — приняли обяза
тельство выполнить план 
двух лет пятилетки к 70-й 
годовщине Октябрьской ре
волюции. Более пятисот че
ловек взяли на себя повы
шенные обязательства. Ко
нечно, решиться на такой 
шаг было непросто. И дале
ко не каждый коллектив 
смог взять на себя такую 
ответственность.

Но и среди передовиков 
есть свои передовики. На 
сегодняшний д«(нь особо 
слаженные коллективы вы
рвались вперед И уже спра
вились с заданиями двух 
лет пятилетки. Это бригады 
заслуженного строителя 
РСФСР П. Е. Вайсбека,
A. В. Богачева из .управле
ния «ОтделстроЙ» ’ треста 
«Томскжилстрой», комплекс
ная бригада С. М. Андреева 
из треста «Томскпромстрой», 
коллективы А. В. Ямченко- 
ва и А. В. Домашова из 

'Стрежевской ПМК-218 тре
ста «Спецстроймеханизация», 
Героя Социалистического 
Труда М. Б. Сироткиной с 
домостроительного комбина
та, бригады формовщиков
B. А. Ивлева и С. А. Стри- 
гина с завода крупнопанель
ного домостроения и другие.

Выполнило план двух лет 
пятилетки и целое предприя
тие — Молчановский кир
пичный завод. Это особенно 
приятно. И то, что целый 
завод, и то, что этот завод— 
кирпичный. Производство 
самого необходимого и, увы, 
самого дефицитного строй
материала в области долж
но быть на высоте.

А. АЛМАЗОВ.
I

Обязательство-

досрочно!

в  социалистических обяза
тельствах, принятых брига
дой В. К. Рыжкова из цо
кольного цеха объединения 
«Сибэлектросвет», записано: 
к 7 ноября дать сверх годо
вого задания 650 тысяч цо
колей. Чтобы осознать эту 
цифру, достаточно сравнить 
ее с ежедневным расходом 
цоколей на одной из сбороч
ных линий. Их требуется от 
8 до 12 тысяч.

В бригаде В. К. Рыжкова 
— девять человек. Передо
вики производства • В. П. 
Какалин,. А. Г. Изотов и 
сам бригадир уже вьшолни- 
ли личные обязательства, 
завершив досрочно план 
двух лет пятилетки. Вместо 
одного станка они обслужи
вают по два, это принесло 
успех коллективу.

В. ВЛАДИМИРОВ.

Успевают

делать все

Хотя в бригаде Г. Марты
ненко из цеха нового стан
костроения подшипникового 
завода все считаются сле
сарями, но каждый может 
быть одновременно токарем, 
фрезеровщиком и шлифов
щиком. Творчески работают 
эти высококвалифицирован
ные специалисты. Сейчас 
бригада ведет сборку пяти 
доводочных станков для ша
рикового цеха. Решено 
сдать их к 70-летию Октяб
ря, самим выполнить налад
ку и испытание. А чтобы 
уплотнить время, иметь за
дел на будущее, бригада 
одновременно работает над 
деталями автоматов для 
вставки заклепок в сепара
тор,

В этом году заводские 
станкостроители ’ увеличили 
свое производство пример
но на 45 процентов без уве
личения численности рабо
тающих,

Т. ПРОЦЮК.

во всесторонней помощи селу, 
как отражении той очевидно
сти, что, если плохо на селе

ва) и Главтомскстроя 
(слева). Каждому из этих

крестьянину, всем становится подразделений надо освоить 
хуже. Отсюда и энергичное примерно по десять с ПОЛО-
раэвитие подсобных хозяйств, 
которое пока отличает не всех, виной миллионов рублей. Ка
но уже екть образцы, если кая замечательная возмож-
иметь в «иду нефтяников, кол- ность для соревнования! На-
лектив объединения «Полюс», щд газета бчпет орголяпнп отдельные маш иностроитель- ‘“«ета оудет регулярно
ны е предприятия.

И, наконец, последователь------  ---- ---------
освещать его ход, в том 
числе периодически публи-

жеии?%«ультат^^^ площа?ки““ “
Стройка начинается с про-

щегося в «отсечении» очереД' 
ной проблемы. Вначале — кар
тофель и овощи открытого - _
грунта, затем — практически екта. Руководитель проект
круглогодичное обеспечение 
овощами е тепличного комби
ната; удовлетворение потреб
ности в курины х яйцах и мя
са. В течение последних двух 
лат за сйет роста продуктив
ности коров, улучш ения пере
работки молока посладоваг 
тально снимается дефицит
ность цельномолочных продук
тов, улучш ено снабжение мас
лом и сырами, И все это —
не кто-то м я  нас. Все это — 
мы сами. Ба:Базуслбвно, при той 
помощи центральны х органов,

ного института Александр 
Анатольевич Трофимов за
верил участников совеща
ния, что уже в этом году 
проектные работы будут за
кончены на весь объем по 
всему комплексу.

Свое слово на этой строй
ке должны сказать коллек
тивы предприятий стройин
дустрии и деревообработки.

б «  ю%рой нммм^жив Своевременное обеспечение
строительства железобето
ном и столярными изделиями 
— дело их чести. 

Скрывающийся фронт ра-
SenacriT е т г* "д гф н ^ и “тнвгг

бы обеспечение средствами 
оборудованием.

Но энергичная работа томи
чей над решением этих за
дач не раз становилась сама

ВНИМАНИЕ; «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»
Сегодня, 13 ОКТЯБРЯ, с 18 до 20 часов состоится 

«прямая линия» «редакция—читатели» на тему

«Подросток {В семье, школе, на улице».

На вопросы читателей — в том числе и подростков— 
будут отвечать:

.заведующая облоно Зоя Георгиевна БАРАШЕВА — 
телефон 1-36-44;

заместитель начальника областного управления внут
ренних дел Владимир Михайлович МИРОНЕР и сотруд
ники инспекции по делам несовершеннолетних — теле
фон 1-27-68;

подростковый врач-психиатр Элла Валерьяновна ЧЕР
НЯВСКАЯ и психолог, работающая с подростками, Люд
мила Леонидовна МАЛАСАЕВА — телефон 1-06-60.

Подумайте и подготовьте ваши вопросы.

SeS;5i;..HKx7 в ы д у т а ,  при привлечь на субподряде

Предложения по подростковой теме в газете, советы 
журналистам на этот счет можно будет высказать по те
лефону 1-33-58.
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Партийная жизнь: отчеты и выборы

Обсудили
за дело

Цеховая (Парторганизация под руко
водством Равннской действует
на Птицефабрике «Томская» «едавно. 
Объедннилиск П нее |коммунисты двух 
цехов — готовой продукции и убойно
го цеха. Объединились, чтобы уси
лить свое влияние на одном из важ
нейших этапов производственного пон- 
вейера — доработке продукции в реали
зации ее населению области. О том, 
как лучше это сделать, и предстояло 
повести (разговор на отчетно-выборном 
собрании.

В своем докладе секретарь Э. М. Ра- 
винская говорила о каждом из одиннад

цати членов партии. Все они, не счита
ясь со временем, делают свое дело. Ме
ханик убойнОго цеха С. А. Яковлев про
являет немало сноровки и умения,чтобы 
держать в рабочем состоянии технику. 
Ведь оборудование в цехе физически и 
морально уста|рело. На высоте машинис
ты компрессорной А. Л. Сальников, В. А. 
Вдовин. Одним словом, с каждого в от
дельности члена партии можно брать 
пример в работе. Но нужно, чтобы и це
ховая в целом активно действовала. А 
этому еще предстоит учиться, причем, 
что называется, на марше.

Со следующего года фабрика перехо
дит на самофинансирование и самооку
паемость. Нужно наводить порядок с оп
латой и привязывать ее к конечному ре
зультату. Много проблем с организаци
ей труда. Слабо идет отбор новых чле
нов КПСС. За отчетный период только 
одного работника приняли здесь в пар
тию. Анализ практики, начатый секрета
рем, активно продолжили коммунисты. 
Выступили почти все.

Н. Ф. Макарова, экономист;
— Немало сил коммунисты, коллек

тивы цехов отдают, чтобы больше мяса 
птицы поступало на прилавки магазинов. 
Но порой приходится сталкиваться с не
понятными фактами: есть спрос, но нет 
фондов. И лежит наша скоропортящаяся 
продукция на глазах у тех, кто ее произ
водит. А это бьет не только по работо
способности коллектива, но и по экономи
ческим показателям. При плане сентяб
ря,, реализовать 130 тонн мяса птицы 
фонды выданы на 78 тонн. А куда де
вать остальное? В августе по этой же 
причине 10 дней простоял убойный цех. 
Понимаю, что проблема выходит за рам
ки фабрики. Но не надо давать покоя 
тем, от кого зависит решение ее.

С. А. Яковлев, механик убойного цеха:
— Наш цех самый молодой на фабри

ке, но далеко не последний по своему 
значению. Ведь продукцию фабрики по
купатель оценивает по тому, в каком ви
де ее подали в торговлю. А здесь у нас 
не все в порядке. Ассортимент наш бе
ден. Давно пора заняться на фабрике 
глубокой переработкой мяса птицы: коп
тить ее, делать куриные консервы и кол
басу, паштеты из печени, наборы суб
продуктов и так далее. Когда все это ос. 
воим, думается, и со сбытом проблем не 
будет. Правда, это потребует и опреде
ленных материальных затрат, но в ко
нечном итоге увеличится спрос на нашу 
продукцию, выше станут экономические 
показатели, что очень важно для пред
приятия, которое перейдет на самофи
нансирование. Необходимо строить цех 
глубокой переработки мяса птицы.

Л. А. Андреева, бригадир цеха гото
вой продукции:

1Конечзю, iQoinpocbi проиэвод]ства 
очень важны, но давайте подойдем к ним 
с другой стороны. А кем заменить тех,

Ответ 
на вызов 
времени

о  революционном процес
се перестройки системы уп- 
{Завления экономикой, начав
шемся в нашей стране в со
ответствии с решениями 
июньского (1987 г.) Плену
ма ЦК КПСС, рассказыва
ет вышедшая в свет книга 
«Перестройка управления 
экономикой; ответ на вызов 
времени».

На ее страницах авторы — 
ученые, партийные и хозяй
ственные работники — де
лятся своими мыслями о 
наиболее важных проблемах 
реформы управления эконо
микой.

Издание рассчитано на ши

кто свое отработал и уходит на заслу
женный отдых? Нужен приток молодых 
в наши цехи, причем молодежь должна 
идти сознательно, зная, чем будет зани
маться, в каких условиях работать и ка
кую пользу приносить. Я считаю, что 
профориентационная работа среди 
школьников должна стать очень заметной 
в деятельности нашей партийной органи
зации.

В. А, Вдовин, машинист компрессор
ной:

— В своем выступлении Сергей Яков
лев говорил о необходимости переработ
ки продукции, я с ним полностью согла
сен. Тем более что я уже участвовал в 
такой работе, запускал установку по про
изводству яичного порошка, она работа
ет, дает продукцию. Снизились потери 
яйца, фабрика получила дополнительную 
прибыль. Приятно сознавать, что ты сво
ими руками сделал хорошее дело, но 
одной установки мало, одна она не обес
печит переработку того яйца, которое 
сегодня реализуется за бесценок.

Г. С. Китюха, бригадир цеха готовой 
продукции:

— В докладе было сказано о том, что 
мы мало работаем по отбору в партию 
нового пополнения. Это совершенно вер
но. Тем более что в цехе есть резерв: 
немало молодых работниц, хороших ком
сомольцев. Просто серьезно этим парт
организация не занималась. Пройдет се
годня отчетно-выборное собрание, и сразу 
после него надо так построить работу, чтобы 
каждый коммунист подготовил достойно
го из комсомольцев, из молодых рабочих 
к вступлению в партию.

А. П. Барков, слесарь цеха готовой про
дукции:

— Сегодня мы много говорим и читаем 
о перестройке. А кто ее сделает? Может 
быть, придет чужой дядя и все нам по по
лочкам разложит. Я понимаю так; если 
человек сознательно и хорошо трудится, 
после работы не прячется в квартире до 
следующего дня, а занимается еще и ка
кой-то общественной работой, если он там, 
где необходимы его опыт и профессио
нальные знания, значит, он приносит поль
зу, он на своем месте. Но, к сожалению, 
пока еще не везде так. Кое-кто думает 
больше о себе, о своем личном, чем об 
общественном. Это наблюдается и в нашем 
цехе. Здесь-то и нужно приложить силы 
нашей партийной организации.

М. Н. Романов, начальник цеха готовой 
продукции;

— Работаю начальником цеха совсем не
давно, работа новая, незнакомая. Прият
но то, что большую помощь в работе ока
зывают коммунисты. Несмотря на то, что 
цех успешно справляется с планом, есть 
еще над чем работать. И самое первое 
— поднимать надо качество продукции. 
Здесь найдется дело и начальнику цеха, и 
бригадиру, и партийной организации, и 
группе народного контроля. Налаживать 
необходимо как следует и быт коллектива.

Собрание приняло постановление, кото
рое затрагивает все стороны жизни пар
тийной организации и всего коллектива 
фабрики. В нем ставятся острые вопросы 
и перед областными ведомствами. Почему, 
собственно, фабрика порой не может реа
лизовать свою продукцию? И это в то вре
мя. когда потребности в ней далеко не 
исчерпаны.

Сразу же после партийного собрания 
наши товарищи съездили на родственное 
предприятие в другую область и посмот
рели, как там работают цехи по глубокой 
переработке мяса птицы. Сделаны первые, 
но решительные шаги по созданию такого 
производства и на нашей фабрике.

В. ЖЕШЕЗНОВ, 
секретарь парткома птицефабрики

«Томская».

с п ы т а н и е
н а  м у ж е с т в о

Коммунист Виктор Сапе- 
гин из года в год лидирует 
в соревнованиях комбайне^- 
ров ОПХ имени В. Н. Си
доренко. Вот и нынче, рабо
тая на полях Лучановского 
отделения, он намолотил 
уже более 8.300 центнеров 
зерна. Уборка проходит в

наисложнейших условиях. 
Из-за дождливого сентября 
жатва ушла даже в ок
тябрь... Но комбайнеры не 
уходят с поля, стараясь со
брать все хлеба, максималь
но используя каждый пого
жий час.

Виктор Богер тоже

очень опытный механизатор. 
Но в Белоусовском отделе
нии он занят в основном за
готовкой кормов. Дело это 
он исполняет на редкость до
бросовестно и умело. На его 
личном счету уже 3.500 
тонн сенажа, сенной резки, 
зерносенажа. Плюс к этому 
он еще запрессовал более

400 тонн соломы. В общей 
сложности это составляет бо
лее 35 процентов кормов, 
заготовленных силами всего 
отделения. Но Виктор Ива
нович и сегодня продолжа
ет свое дело; отсыревшие 
валки овса, из которых уже 
не вымолотишь зерно, он 
подбирает для приготовления

Ваше мнение

Вагонам— «зеленую улицу»
в  материале с таким заго

ловком шла речь о простоях 
вагонов на железнодорожных 
путях города. У нас, в уп
равлении производственно
технологической комплекта
ции треста «Северстрой», с 
вагонами свои беды.

Обычный рабочий день. 
Выходим на площадку УПТК 
и разгружаем вагоны. Пло
щадка вся забита материа
лами: штабелями леса, па
кетами цемента, связками 
оконных блоков. Места для 
приема новых грузов прак
тически нет. А в воздухе но
сится тревожная весть; идут 
вагоны с цементом.

— Мы будем получать по 
тысяче тонн цемента в ме
сяц, «порадовал» брига
ду заместитель начальника 
УПТК Ю. И. Торопов, — 
готовьтесь принять груз.

А nocjjfc обеда на нашей 
ветке уже стояли вагоны.

«Разберемся по> свойски!. »

— Ну, ребята, нажмите! 
Не то перепростой будет от
несен- за счет бригады.

А как «нажать», если нет 
ни места на площадке, ни 
спецподдонов для укладки 
цемента? Все эти вопросы 
стали решаться на ходу, тут 
же. Сначала поддоны начали 
одалживать у соседей — 
УПТК треста «Промстрой». 
Потом кое-как наЩди свои. 
Потом только стали по
маленьку освобождать пло
щадку. А все это время рос
ли перепростой. На следую
щий день (еще до измене
ний к лучшему) на нашей 
площадке стояло уже шесть 
вагонов.

Что может сделать на
чальник погрузочно - раз
грузочного участка В. М.

Попов в такой ситуации? 
Или даже сам начальник 
УПТК В. Н. Храмцов? Да 
почти ничего. Подъемный 
кран у нас один. В бригаде 
десять человек. Мы просто 
не в силах разгрузить более 
трех вагонов с цементом в 
день. Это по двадцать тонн 
на человека. А ведь есть 
еще и машины, которые то
же нужно отпустить, есть 
стекло и минплита, которые 
нужно подготовить к от
правке вертолетом.

Привлекать рабочую силу 
со стороны? Дел1ается, но 
мало помогает; кран-то все 
равно один. Вот и растут 
перепростой.

Не все, конечно, так 
мрачно. Рядом с нашей пло
щадкой строится новая. С

вводом ее в строй можно бу
дет производить складиро
вание и хранение материа
лов, как того требуют пра
вила. Но все это будет. 
А покд — форменный за
вал.

И возникает вполне пра
вомерный вопрос: почему,
заранее зная о крупных по
ступлениях цемента, соот
ветствующие службы УПТК 
вовремя к этому не подгото
вились? Не позаботились о 
заблаговременной заготовке 
спецподдонов, расчистке ме
ста под новый груз, о пере
адресовке части вагонов в 
речпорт, где в сентябре еще 
грузились наши баржи? Тог
да бы и нам не пришлось 
работать в обстановке окри
ков, понуканий, уговоров, в 
обстановке острого дефици
та времени.

В. ОГАНЕСОВ, 
стропальщик.

«Помогут рыбаки-любители»

З А  РЫ БОЙ Н А  В Е Р Т О Л Е Т А Х
Потребительская кооперация 

области ежегодно наращивает 
объем вылова рыбы . В деся
той пятилетке среднегодовая 
заготовка рыбы  составила ISO 
тонн. В  нынеш ней она будет 
в среднем 362 тонны . В про
шлом году выловлено 400 тонн 
рыбы, а  за восемь месяцев ны 
нешнего— 318 тонн. Больш ую  
помощь в атом оказываю т ры 
баки-любители, работающие в 
заготовительных организациях 
по еовмастительству.

Можно было бы еще боль
ше ловить рыбы  ежегодно, ес
ли бы закрепленные за по
требкооперацией водоемы не 
были малопродуктивными и
отдаленными. Добраться до них 
чаще всего можно только вер
толетом. В  Колпашевском райо
не, например, около 20 таких 
вертолетов, но и высокая се
бестоимость продукции...

Много раз правление обл
потребсоюза обращалось в 
инспекцию  рыбоохраны  с

просьбой о заиреплении за на
ми продуктивных водоемов и 
участков на Оби, Кетн, Чулы 
ме. За редким исключением 
эти просьбы остались неудов
летворенными.

Вылов потребкооперацией 
ценных пород ры бы  запрещея, 
но рыбаки коопзверопромхо- 
зов и заготконтор смогли бы 
внести ПОСИЛЬНЫЙ вклад в 
решение этого вопроса.
' Правление облпотребсоюза 

разработало и утвердило план

по дальнейш ему увеличению 
заготовок рыбы . В  нем преду
смотрено оборудование отда
ленны х водоемов холодильни
ками, ледниками, засольными 
пунктами. В нынеш ней Пяти
летке планируется построить 
а  районах пять рыбоноптйль- 
н ы х  пунктов, увеличить ассор
тимент копченой рыбы  в 
Алексаидровском, Каргасои- 
сиом и  Тегульдетсиом районах.

В. ПЕТЛИН, 
заместитель председателя 
правления облпотребсоюза.

ИЗ нИх зерносенажа. Это бу
дет дополнительное под
спорье для фермы.

НА СНИМКАХ; комбайнер 
Виктор Сапегин (слева), 
тракторист Виктор Богер; 
вслед за комбайнами идут 
тракторы, поднимая зябь. 

Фото Н. Потапова.

По следам наших 
выступлений

« Сердце 
матери 

в тревоге»
в  номере газеты за 12 сен

тября этого года опублико
ван материал под таким за
головком о жизни и работе 
студентов Томского педин
ститута в нашем хозяйстве. 
За нарушение трудовой 
дисциплины работники
зернокомплекса В. Лука
нин и М. Перевозчиков пе
реведены на другие работы. 
Шесть хулиганов наказаны 
работниками административ- 

1 ных органов. В настоящее 
' время в поселке Хуторском 

организовано дежурство на
родных дружинников.

За группой студентов с 
первого дня был закреплен 
автобус, который 3 раза в 
день привозил их в столо-, 
вую, доставлял к месту ра
боты и обратно. ..........

'Йо время заезда студен-' 
тбв магазин действительно 
был закрыт на ревизию',' но 
работал буфет, в котором 
можно было приобрести то
вары первой необходимости. 
Вечером студенты имели 
возможность для приготов
ления пищи в общежитии.

По просьбе студентов все 
они были обеспечены тело
грейками.

Куратор института рабо
тал на две группы, одна из 
которых в совхозе «Парбиг- 
ский», поэтому в нашем хо
зяйстве она бывала 3 —4 дня 
в неделю. В это время мы 
решали все вопросы.

А. БАЛОБАНОВ,
директор совхоза «Заве

ты Ильича».
Бакчарский район.

НАРОДНАЯ
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Загадочный, почти вечный 
сумрак царит под арками 
(свода в университетском 
вестибюле. Из этой полу
тьмы дальше, наверх, к яр
кому электрическому свету 
неторопливо поднимается 
большая и неуклюжая ка
менная лестница. Ей уже за 
сто. Минувший век. тяжкой 
поступью оставил на ее ка
менных плитах немало вмя
тин и выщербин. Заслужен
ная лестница. Мне жаль.

рокий круг читателей и мо- что скоро ее здесь не будет.
жет быть использовано в си
стеме экономического обра
зования.

Книга выпущена Политиз
датом. ■

(ТАСС).

Соперник
«нержавейки»
ЗАПОРОЖЬЕ. Недорогой, 

но превосходящий по каче
ству известную «нержавей
ку» металл получен сегодня 
на заводе «Днепроспец- 
сталь». Здесь начал выда
вать продукцию комплекс 
аргонно - кислородного ра
финирования стали, пуск ко
торого предусмотрен в про
грамме реконструкции пред
приятия. Новый агрегат рас
считан на ежегодное произ
водство 160 тысяч тонн осо
бо чистого металла. Прогрес
сивная технология, создан
ная запорожскими метал
лургами в содружестве с 
учеными ряда институтов 
страны, уже в нынешней пя
тилетке получит распростра
нение на металлургических 
предприятиях..

(ТАСС).

Альма-матер...
Университет праздновал 

свой столетний юбилей. А 
я был тогда первокурсни
ком. Бережно храня в на
грудном кармане i куртки 
только что полученный в 
деканате студенческий би
лет, чувствовал себя полно
правным членом огромной 
университетской семьи. По
мню, был буквально потря
сен количеством гостей и 
поздравлений в адрес TTV. 
А еще поразили люди, их 
слова — настоящие объяс
нения в любви Томскому 
университету. Особенно за
помнилось то, что все эти 
обычно очень серьезные и 
сдержанные люди, съехав
шиеся со всех концов стра
ны на юбилейные торжест
ва, так искренне и остро ре
агируют на происходящее. 
Позднее, когда сам стал вы
пускником, понял почему.

Однако ловлю себя на 
мысли; зачем такой пафос, 
речь вроде бы о вещах из
вестных? И все же красивые 
слова, пусть даже рожден
ные моментами подлинной 
духовной зоркости, только 
тогда многого стоят, когда 
за ними — активная прича
стность не только к торже-
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но скрывать) кто-то просто 
отошел в сторонку и занял 
выжидательную позицию: 
может, оставят в покое. 
Штаб — это рабочий твор
ческий орган, а не почетный 
президиум.

Прав Юрий Михайлович. 
Потребительские настроения 
пустили в вузовской систе
ме глубокие корни. Многим 
знакомо это уже с доста- 
'Ч'очным стажем: «Предо
ставьте, обеспечьте, гаранти
руйте!».

К великому счастью, да
леко не все живут по этим 
законам.

— На совесть трудятся 
отряды историков, геологов, 
физнко - математиков, — 
говорит начальник штаба 
труда ТГУ М. Д. Бабанский. 
— И, конечно, вряд да мы 
преуспели бы без умелого 
руководства и организатор
ской деятельности таких лю
дей, как декан истфака Б. П. 
Тренин, заместитель декана 
ГГФ А. М. Петров, доцент 
БПФ С. М. Ксенц, препода
ватели геолого - географиче
ского Л. Н. Окишева, Ю. В. 
Уткин, А. И. Литувнинкас, и 
многих других.

ственным датам, но к бедам 
и большим делам Альма- 
матер.

Весной газета «Красное 
знамя» выступила с призы
вом ко всем выпускникам 
университета, живущим и 
работающим в Томске, при
нять посильное участие в 
реставрационно - восстано
вительных работах на глав
ном корпусе. За минувшие 
семь месяцев из восьми ты
сяч томичей - выпускников 
ТГУ откликнулись лишь ше
стеро.

Время не пощадило серд
це старейшего за Уралом 
университета. Хотя каза
лось, что красавец-корпус, 
воздвигнутый мастеровыми с 
подлинно сибирской основа
тельностью, будет стоять 
вечио. Однако за послед
ние несколько лет (согласно 
официальной справке) «пос
ле ряда разрушений, за
крытия аудиторий, укрепле
ния перекрытий и их де
тального обследования ста
ло очевидным: дальнейшая
эксплуатация его невозмож
на, требуются капитальный 
ремонт и реставрация».

Безусловно, любое здание 
через определенный срок 
требует того, что медики 
зовут хирургическим вмеша
тельством, — капитального 
ремонта. Университет неот
вратимо и необратимо ста
рел во всех своих звеньях, 
неминуемо приближаясь к 
тому моменту, когда щемя
щей реальностью отзовется 
вопрос; «Быть или не быть?».

Все было в истории ТГУ; 
и завод в его стенах в годы 
Великой Отечественной, и 
бурный рост самого универ
ситета, когда увеличивались

штат, количество кафедр и 
техники при неизменных пло
щадях, когда возникла не
обходимость всячески уп
лотняться, громоздить в кро
шечное помещение вместо 
одной две, три, четыре, 
установки. И, наверное, сей
час вряд ли стоило бы до
тошно выяснять, чья вина в 
том, что гордость Томска 
— университет — оказался 
в таком запущенном состоя
нии. Почему срочные меры 
по его спасению (именно 
спасению) не были приняты 
еще лет 10—15 назад. Не 
стоило бы, если б речь шла 
об обыкновенном ремонте. 
Но в университете ремонт 
превратился в подлинную 
реконструкцию, при которой 
замене подлежат не только 
перекрытия и лестничные 
пролеты...

В январе на оперативном 
совещании с участием хо
зяйственных руководителей 
самых высоких рангов было 
решено; как, какими силами 
и средствами восстанавли
вать главный корпус уни
верситета. Задача непростая; 
объем работ только на се
верном крыле приближается 
к миллиону рублей. Потре
буются большое количество 
фондируемых материалов, 
строительные ' мощности, 
много рабочих рук.

Университет — самострой. 
Хорошо это или плохо? Как 
согласуются высшее образо
вание и работа на стройке? 
Эти вопросы отнюдь не ри
торические. Полярность в 
оценках университетских ра
ботников — от полной под
держки курса, избранного 
ректоратом ТГУ, до кате
горического его неприятия.

Все это реалии сегодняшне
го дня университетской жиз
ни. Неутихающие споры, где 
причудливо сочетаются кон
структивная критика И от
кровенная демагогия, тай
ное и явное недовольство — 
все это сопровождает масш
табные строительные и ре
ставрационные работы с са
мого их начала.

Основные тезисы «про
тив»: и наука, и учебный 
процесс пострадают от мас
совых отвлечений студен
тов на объекты. А строить 
должны профессионалы.

Все это правильно, и «Вол
га действительно впадает в 
Каспийское море», однако...

За годы своего развития 
университет накопил мощней
ший научный и учебно-вос
питательный потенциал. 
Свыше ста докторов наук и 
800 кандидатов наук тру
дятся в его стенах. Масса 
идей и перспективных раз
работок в активе вузовских 
НИИ. На высоком теорети
ческом уровне НИРС (сту
денческая наука). Свыше 
300 тем, 84 процента из ко
торых идут по разделу важ
нейших для народного хо
зяйства, на сумму почти 20 
миллионов рублей — такова 
современная научная про
грамма ТГУ, кстати, базового 
вуза региональной програм
мы «Ускорение-90».

Но...
— Современную науку 

нельзя развивать на уста]дев- 
шем оборудовании, — гово
рит проректор ТГУ М. Д. 
Бабанский. — Чтобы выйти 
на качественно иной, под
линно современный уровень, 
мы должны прежде всего до
биться количественного про
гресса. И университетской

науке, и учебному процессу 
буквально как воздух нужны 
новые площади, новые ус
ловия для творчества. Мало 
располагать колоссальным 
учебно - научным потенциа
лом (64,5 процента препода
вателей и сотрудников ТГУ 
и его НИИ — доктора и 
кандидаты наук, а это на 12 
процентов больше, чем сред
ний показатель для вузов 
РСФСР), нужно обеспечить 
условия для его реализации.

— Реконструкция универ
ситета своими силами, — 
отмечает проректор по учеб
ной работе В. Д. Филимо
нов, — действительно не
гативно скажется на учебе 
лишь в том случае, если мы 
не пе^Жстроим своего отно
шения к чей. Результаты 
весенней сессии ««шдетель- 
ствуют, что отвлечение сту
дентов на стройку могло не 
привести ни к  каким ухудше
ниям при соответствующей 
учебно - воспитательной ра-
60TCi

Да, на тех факультетах, 
где и студенты, и препода
ватели при переводе на бес- 
сессионную систему обуче
ния проявили инициативу, 
показатели не только не 
ухудшились, но и приобре
ли динамику к улучшению. 
Это на физическом, филоло
гическом, механике - мате
матическом факультетах. Но 
в то же время снизили свои 
показатели физико - техни
ки, химики и радиофизики. 
Качественная успеваемость’ 
по университету составила 
50,1 процента, но снизилась 
по сравнению с прошлым го
дом абсолютная успевае
мость — 91,7 процента.

— Конечно, бессесснонная 
система появилась не от хо

рошей жизни, — продолжа
ет М. Д. Бабанский. — Но 
она привнесла в учебный 
процесс немало положитель
ного. Она требует от студен
та более серьезной работы 
самостоятельно и регулярной 
подготовки к занятиям. А 
от преподавателя требуется 
больше объяснительной, кон
сультационной работы. Не 
все оказались к этому го
товы. Поэтому негативная 
реакция на новую систему— 
неумение, нежелание пере
страиваться, отказываться от 
традиционных форм.

Разумеется, потери есть, и 
вузовское руководство идет 
на это с открытыми глаза
ми; Но, если снять с себя 
ответственность за судьбу 
вуза, если затянуть рекон
струкцию на долгие годы, 
потери будут невосполнимы.

(«Жестокой необходимо
стью» назвал универси
тетский самострой замести
тель председателя гориспол
кома В. Н. Малащук. По
тому реконструкция — это 
мнение многих — стала лак
мусовой бумажкой, которая 
проверяет уровень ответст
венности, принципиальности, 
деловитости каждого универ
сала — от первокурсника 
до почтенной профессуры.

В обширном списке чле
нов штаба по реконструкции 
ТГУ фамилий немало. Одна
ко ряд старейших препода
вателей — по сути «почет
ные члены».

— Многие просто не уме
ют, не могут здесь рабо
тать, им это не под силу,— 
говорит начальник штаба по 
реконструкции северного 
крыла главного корпуса до
цент ГГФ Ю. И. Елистра
тов, — Хотя (этого ненуж-

Сейчас время перемен. 
Оно заставляет многое пе
реосмысливать. Оно настоя
тельно требует социальной 
активности. Оно требует по
зиции и ответственности за 
нее.

..Мне немного жаль, что 
старые продавленные вре
менем лестничные плиты 
главного входа заменят на 
новые. Но это закономерно. 
То, что отслужило свой 
срок, должно быть замене
но. Будь то камень или пси
хология, подгнившие пере
крытия или привычка.

Именно поэтому в универ
ситете началась и теперь 
уже полным ходом идет Ре
конструкция.

Университет строит сам 
себя. И свой характер — 
тоже.

А. ОЛЕАР.
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тели желают, чтобы их де
ти выросли развитыми, со
четающими в себе духовное 
богатство, моральную чисто
ту и физическое совершен
ство. Однако осуществить 
это желание весьма сложно, 
и родителям необходима по
мощь со стороны общества. * * *

В настоящее время в об
ласти работает 223 универ
ситета педагогических зна
ний, которые посещают око
ло 100 тысяч слущателей. 
Работа некоторых из них 
(в г Стрежевом, Октябрь
ском и Кировском районах 
г. Томска, Первомайском, 
Чаинском районах) достойна 
всяческого одобрения. На
пример, при Октябрьском 
райкоме КПСС создан мето
дический совет по организа
ции родительского всеобуча, 
руководит которым секре
тарь райкома Галина Степа
новна Козырева. Главная 
задача совета —- оказать 
практическую помощь шко

там по просвещению роди
телей. На заседаниях сове
та выступают ученые, педа
гоги, врачи, руководители. * * *

Пропаганда психологонп^ 
дагогических знаний ведет
ся и по месту жительства, 
на агитплощадках,, что хо
рошо удается, например, 
школе Мо 8 Томска в жи
лом микрорайоне п/о «Сиб- 
электросвет», и по месту 
работы родителей. Учителя 
школы № 1 ежемесячно вы
ступают с лекциями и бесе
дами на заводе режущих ин
струментов, учителя Нарым- 
ской средней школы Пара- 
бельского района — на Лу- 
говской животноводческой 
ферме. Они знакомят рабо
чих со школьными делами, 
рассказывают об опыте се
мейного воспитания.

* • *
Реальная действитель

ность показывает, что толь
ко педагогическое просве
щение родителей, даже хо
рошо организованное, еще не

«Мы слишком 
долго изучаем...»

(Из (выступления {заместителя 'начальника областного 
управления профтехобразования О. Г. АНДРЕЙКО):

— Главную причину малой эффективнсюти индивиду
альной работы с подростками я вижу прежде всего в не
верных, антинаучных посылках воспитательной деятель
ности педагогов и мастеров. Ошибка кроется в том, что 
мы работаем не над формированием качественных отли
чий, а занимаемся их нивелировкой. То есть мало знаем, 
изучаем неповторимое своеобразие подростка, сводим ин
дивидуальные качества личности к чему-то типичному, 
присущему всем. Подгоняем, словом, к общему знамена
телю.

Любим повторять, что надо задеть главную струну в 
характере подростка, вытянуть за ниточку его интересов 
и пристрастий главные свойства души юного граждани
на. Но ту струну, ту ниточку часто и не знаем. Мы сли
шком долго изучаем идеи Макаренко, Сухомлинского, со
временных педагогов-новаторов, пора их уже не только 
знать, но и применять на деле.

В чем заключается перестройка во внеурочной дея
тельности педагогов и мастеров ПТУ? Во-первых, произо
шел поворот от общекурсовых мероприятий к группо
вым. Группу рассматриваем как основу учебного и вос
питательного процесса. Во-вторых, даем возможность уча
щимся наиболее полно .раскрыть свои художественные, 
технические способности. В С1П’У-27, например, создан 
клуб, в СПТУ-13—молодежное ателье, в СПТУ-20—спор
тивный зал. -

И, наконец, главное направление индивидуальной ра
боты — организация производительного труда в мастер
ских СПТУ в свободное от занятий время, для изготов
ления товаров народного потребления, а также работа 
летом в строительных отрядах, в районах области. Это 
позволяет учащимся зарабатывать собственные деньги, 
ощущать себя полезной обществу личностью.

Наши ребята в Линевском леспромхозе капитально 
отремонтировали два четырехквартирных дома, детский 
сад, благоустроили поселок, заработали по ,400 рублей. 
Но не в них дело, а в осознании людской благодарности 
и собственной необходимости людям. К слову, из 60 
бойцов отряда, что работал в Линевском леспромхозе, 19 
стояли на учете в милиции.

КОМ М ЕНТАРИИ РЕДАКЦИИ: Затронутая О. Г. 
Андрейко тема подросткового труда вызвала бур
ную  реакцию  зала, участники  конференции ста
ли выступать с мест, не выходя к трибуне, с 
предложениями, замечаниями, репликами. Таких 
стихийны х выступлений было столько, что не 
всем заранее записавш имся для выступления 
хватило времени...

к л у б
(Из выступления заведующей отделом пропаганды и 

агитации Стрежевското горкома КПСС О. Я. Агарковой):

— В Стрежевом пять подростковых клубов. Большой 
популярностью пользуется хоккейный клуб «Нефтяник». 
Более 10 лет руководит им энтузиаст Н. Я. Кузменко. 
Шахматно-туристическйй клуб, силами которого был 
праведен впервые в этом году Всесоюзный шахматный 
фестиваль с участием 12 команд, детский подростковый 
клуб «Дзержинец», созданный при Г0|родском комсо
мольском оперативном отряде. Он находится в подваль
ном помещении. Но ребята идут туда с удовольствием, 
так как здесь есть возможность и принять участие в 
рейде с целью соблюдения правопорядка, позаниматься 
в секциях дзюдо, самбо, в радиокружке, посетить само
окупаемое кафе и дискотеку. Здесь есть свои энтузиас
ты, которые работу ведут уже много лет на обществен
ных началах, — это В. Конинин, И. Сараев, В. Сол.о- 
пов. Действуют в городе кинофотоклуб, клуб 
«Спидвей» — картингистов и мотоциклистов, создан в 
новом микрорайоне клуб «Товарищ».

Сейчас ведем работу по созданию клуба «Патриот», 
цель которого — работа с допризывной молодежью, а 
опора здесь на воинов, проходивших службу в Афгани
стане.

Много в работе клубов проблем, особенно остро они 
стоят там, где все строится на общественных началах. 
Несмотря на то, что клубы работают пока в приспособ
ленных помещениях, идут в них ребята с удовольствием, 
находят точку приложения своим умениям, интересам.

В положениях о реформе общеобразовательной и 
профессиональной школы сказано, что воспитательной 
работой надо заниматься постоянно, не разделяя школу, 
микрорайон, улицу. И привлекать для этого не только 
энтузиастов, но и общественность, родителей.

Гороно и педагогический коллектив школы № 2 ре
шили организовать клубную работу ' непосредственно на 
дому. Во втором микрорайоне определили для экспери
мента один дом, в котором живут 45 учащихся школы. 
Провели собрание родителей, избрали совет дома, в со
став которого вошли и учащиеся, и учителя, а команди
ром выбрали восьмиклассницу Елену Бабкину. Неплохо 
удалось провести праздник, посвященный 8 Марта, ак
тивно прошел субботник по благоустройству дома, состо
ялись туристические походы, двое родителей стали орга
низаторами массовых спортивных соревнований.

Ребята стали проявлять инициативу: предложили, на
пример, взять на учет всех престарелых в городе (не 
только ветеранов войны) и организовать над ними шеф
ство, то есть создать бюро добрых услуг в микрорайоне.

На совместном партсобрании родителей и учителей 
школы № 2 было принято решение о привлечении роди
телей к организации работы микрокружков в школе, по 
месту жительства, на дому. Таких кружков действует 18. 
Есть кружки, работающие несколько лет, родители с удо
вольствием занимаются с детьми.

дает желаемого результата. 
Нужна совместная деятель
ность в воспитании, как, на
пример, осуществляют ее в 
средней школе № 18 дирек
тор Г. М. Велединская, ор
ганизатор внеклассной, класс
ной и внешкольной работы 
Л. В. Рязанова и председа
тель родительского комите
та. начальник ОТК объеди
нения «Контур» В. И. Крав
цов. С помощью родитель
ской общественности, домо
вых комитетов выявили не
благополучные семьи и всех 
трудных подростков, нашли 
людей, желающих занимать
ся с детьми, организовали в 
летнее время 19 микро
кружков, 3 спортивные сек
ции. * * *

ilOMOUUi школе трудовых 
коллективов все больше из 
категории материальной пе
реходит в категорию нрав-, 
ственную. Опыт такой рабо
ты имеют школа № i i  и 
«Химстрой», где работает 
около 80 процентов родите

лей учеников. Между шко
лой и предприятием орга
низовано соревнование, ито
ги которого подводятся еже
месячно. Традиционными 
стали Дни школы на пред
приятии. Серьезно органи
зовано наставничество луч
ших рабочих над теми под
ростками, которые по раз
ным причинам оказались ли
шены родительской заботы. 
1*одопечные рабочего авто
ремонтного завода В. И. Ру- 
дачинского, бригадира СУ-12 
Г. Б. Лысенко. рабочего 
СУ-12 В. С. Коробкова, счи
тавшиеся в школе трудны
ми, успешно ее закончили, 
по-прежнему поддерживают 
связь со своими наставника
ми.

Многолетнее сотрудниче
ство связывает школу № 5 
г, Асина и трактороремонт
ный завод. Большое влия
ние на организацию воспи
тательной работы оказыва
ет совет микрорайона, воз
главляемый секретарем пар
тийной организации завода

Й. П. Кожемякиным. Посвя
щение в рабочие, праздни
ки красного календаря, про
воды в Советскую Армию и 
встречи воинов, туристиче
ские поездки, работа раз
личных кружков помогают 
подросткам в формировании 
духовных ценностей.

* * ★
На всех предприятиях со

зданы советы содействия 
семье и школе. И там, где 
эти советы возглавляют лю
ди ответственные, болеющие 
душой за дело, вопросы вос
питания детей решаются бо
лее эффективно. На ГПЗ-5 
совет возглавляет Г. В. Го
ловастиков. К работе при
влечены в микрорайоне шко
лы jNb 47 и педотряд комсо
мольцев завода, и подрост
ковый клуб «Огонек», и ра
бочие завода. Для подрост
ков созданы хоккейные сек
ции, есть кружки при Доме 
культуры, в клубе.

Хорошо работают советы 
содействия семье и школе в 
Ергайском леспромхозе, уп
равлении коммунального хо
зяйства Первомайского райо
на.

Недавно появились женсо- 
веты. И в Малиновской, Но- 
вокривошеинской, Жуков
ской школах Кривощеинско- 
го района быстро почувство
вали их помощь в работе с 
детьми и семьей.

Специальный в ы п у с к  
страницы подготовлен по 
материалам областной 
конференции «Укрепле
ние единства |школы, се
мьи, трудовых коллекти
вов и общественности». В 
работе конференции (при
няли участие партийный, 
советский, профсоюзный, 
комсомольский актив, пе
дагоги, работники УВД и 
прокуратуры, родители, 
журналисты.

П О Д Р О С Т О К

РЕПЛИКИ 

С М ЕСТ

о. М. ПУШКАРЕНКО, 
учитель школы № 4 г. 
Томска:

— Больше внимания 
сейчас в школах уделяют 
тем, кто учится плохо или 
недисциплинирован. Под
тянуть в учебе, заста
вить выполнять школь
ные требования — на это 
уходят силы педагогов. А 
вот на успевающих, хо
рошо учащихся детей вни
мания обращают мало. 
Предлагаю проводить сле
ты школьников-ударников 
и отличников. И пригла
шать на такие слеты ро
дителей этих ребят. Что
бы рядом сидели и гор
дились своими детьми. 
Уверена, это будет пра
здником для семьи.

Неплохо бы проводить и 
торжественные слеты тех 
ребят, которые после 
школы пошли на произ
водство, причем не толь
ко на промышленные и 
сельские предприятия, но 
и в бытовое обслужива
ние, медицинские учреж
дения.

В. Г. ТИТОВА, препо
даватель СПТУ-26 Чаин- 
ского района:

— Те из родителей,кто 
считает поступление в 
СПТУ стыдным для сво
их детей, просто не за
мечают, как много изме
нилось в профтехучили
щах в последние годы. У 
нас, например, многие 
классы оборудованы луч
ше, чем в школах, а класс 
литературы —- просто не 
сравнить со школьным: 
намного интереснее.

Беда, однако, не толь
ко в устаревшем мышле
нии родителей. Мы недав
но приводили на экскур
сию в СП'ГУ секретарей 
парторганизаций. Многие 
были удивлены нашими 
новшествами, нашим обо
рудованием, порядком. 
Откровенно говорили: 
«Надо же, ходим рядом, 
а перемен в СПТУ не за
мечаем».

« теш  швы 
в пеявАЛйх? 
ив сошеви!»

(Из выступления заведующего Октябрьским райо- 

но г. Томска В. М. КОШЕЛЕВА):

— Нам говорят: школа 
должна быть центром 
воспитательной работы в 
микрорайоне. Каким об
разом? Разве у нее есть 
большая библиотека, ки
нотеатр, детский техниче
ский клуб, учебно-про
изводственный комбинат? 
Это, кстати, то, что нуж
но и современно сегод
ня. А завтра будет со
временно что-то другое, и. 
в каждой школе все но
вое, что требует сейчас и 
потребует от нас дальше 
жизнь,—не создашь. В 
то же время тезис «шко
ла — центр воспитатель
ной работы в микрорайо
не» как бы исключает из 
воспитательного процесса 
клубы, дома культуры.

Теперь о детских клу
бах, которые почему-то 
стремятся размещать в 
подвалах и полуподвалах 
зданий. Странно: строят-, 
ся прекрасное, современ
ное жилье, новые боль
шие школы, а детей, по
лучается, «загоняем» в 
подвалы? Причем усилен
но создаем технические 
клубы, о гуманитарном 
направлении забываем.

Все это я говорил к то
му, что, на мой взгляд, 
надо создавать в микро
районах — объединяя ма
териальную базу домов 
культуры, школ, ПТУ, 
предприятий — крупные 
воспитательные центры. 
Это не просто мечты. В 
нашем районе уже ведет
ся такая работа. В при
мер можно привести Го
сударственный подшипни
ковый завод и школу 
№ 47, которые объедини
ли свои силы. Создано

еще несколько подобных 
цетров. Укрепилась ма
териально - техническая 
база клуба «Фрегат». 
Притягивает ребят мик
рорайона Иркутского 
тракта новый техниче
ский клуб Дома культу
ры «Авангард». Он так
же стал методическим 
центром спортивно - тех
нического творчества де
тей Октябрьского райо
на. Теперь это детский 
спортивно - технический 
центр, который объеди
няет до трех тысяч под
ростков.

Особенно важен тот 
факт, что с созданием 
крупных внешкольных 
объединений мы переста
ем искусственно «делить» 
детей на школьников и 
нешкбльников. В этом не
вольном разделении, 
кстати, тоже одно из са
мых слабых мест того 
тезиса, что только школа 
может стать центром вос
питательной работы в 
микрорайоне.

Комментарий редакция.
В подвальном помещении 
СПТУ-20 силами уча
щихся был проведен ре
монт на сумму 47 тысяч 
рублей. Теперь здесь по 
сути лучший в области 
борцовский зал на 200 че
ловек Для юных спорт
сменов. Так что катего
рично отвергать клубы в 
подвалах и полуподвалах, 
видимо, не нужно. Да и 
жизненная реальность по
ка не позволяет это сде
лать. Хотя чувства В. М. 
Кошелева понятны, как 
и желание скорее создать 
для подростков большие 
современные клубы по 
интересам.

РЕПЛИКИ 

С  М ЕСТ

с. в . РАССОЛОВА, 
преподаватель СЛСТУ-20:

— Сколько нам стоит 
мытарств, чтобы 14—16- 
летнего парня опреде
лить на работу. Нас, пе
дагогов, в комиссиях рай
исполкомов мытарят, как 
шк!ошьниц. «Воспитывай
те, — говорят, — вы не 
использовали всех педа
гогических приемов». Но 
есть немало ребят, кото
рые хотят именно рабо
тать. И практика показы- 
ваегг, что тогда они ско
рее^ взрослеют, идут 
учиться в вечерние шко
лы. Почему же их обе
регают от труда?!

А. М. ЗАХАРОВ, пред
седатель профкома
ГПЗ-5:

— У меня двое детей,
я не только по должно
сти, но и как отец не мо
гу уйти от ответственно
сти за судьбы подрост
ков, Я вам скажу на соб
ственном опыте: когда
дети получают заработ
ную плату, начинается со
всем другой диалог меж
ду ними и родителями. 
До самостоятельного за
работка то и дело слы
шишь: «Хочу «аляску», 
хочу «бананы», купи крос
совки». А как начинают 
сами зарабатывать — на
чинают соизмерять свои 
потребности с возможно
стями семьи.

275 школьников тру
дятся в цехах ГПЗ-5 и 
делают нужную, полез
ную работу.

А. В. АДАРОВ, дирек
тор Тымской школы Кар- 
гасокского района:

— Мы, специалисты, 
ведем речь о педагогике 
сотрудничества, спорим, 
доказываем. Но в низо
вых парторганизациях об 
этом ничего не знают. 
Секретарь парткома сов
хоза или парторг цехо
вой организации не зна
комы с такими пробле
мами. Возможно, не все, 
но многие. А это люди, к 
которым учитель должен 
идти и с бедой, и с ра
достью, и с любой забо
той. Считаю, что райко
мам партии, районо надо 
популярно рассказывать 
низовому партийному ак
тиву о проблемах школы.

НЕ ПО С Х Е М Е
(Из выступления участкового инспектора по делам 

несовершеннолетних Кировского района г. Томска Т. А. 
СЕВАСТЬЯНОВОЙ):

— Подросток попал в поле зрения ИДН... Наша ре
акция — беседа с ним и с родителями, сообщения по 
месту его учебы и работы родителей, затем комиссия по 
делам несовершеннолетних. То есть весь законом опреде
ленный арсенал способов воздействия на малолетних пра
вонарушителей.

В самом начале своей работы в ИДН я и работала по 
такой примерно схеме. Вскоре, правда почуствовала, что 
не для всякого подростка эти меры годятся. До сих пор 
чувствую себя виноватой за судьбу состоявшей когда-то 
у меня на учете девочки Ольги. Весь уже перечисленный 
арсенал средств воздействия к ней я использовала, ни
каких претензий со стороны руководства ко мне не было. 
Тем не менее Ольга совершила преступление. И только 
после того, как она была осуждена к лишению свободы, и 
я побывала у нее в колонии, поняла, что не все средства 
были использованы, что не смоглц найти верный путь к 
этой девочке, не нашла времени и возможности помочь ей 
выбраться из тупиковой ситуации. А ситуация сложилась 
такая: пожилая мама, отчим на 25 лет моложе. Все было 
хорошо, пока Ольге не исполнилось 15 лет. Она повзрос
лела, похорошела), у матери началась ревность. Ольга 
стала уходить из дома, искать друзей в подъездах и под
валах, а я, по своей неопытности, не разобралась в проис
ходящем и, похоже, своими действиями еще более нака
лила обстановку.

После этого и пришлось пересматривать методы рабо
ты. Первое, и главное — тщательное изучение личности, 
беседа с подростком, родителями, соседями, друзьями. 
Но это не всегда дает результат (подросток не всегда от
кровенен, родители не всегда объективны). Вот тут-то на 
помощь приходит психолог. У нащей инспекции очень 
тесный контакт с подростковым кабинетом профилактики 
(психолог Лквдмила Леонидовна Маласаева). С выводами 
психолога об особенностях характера подроепка и реко
мендациями по работе с ним уже значительно легче на
чинать работу.

Много доставлял нам хлопот Михаил К., который 
часто сбегал из дома, ночевал в подвалах, пропускал за
нятия. После обследования и беседы у психолога, беседы

«Я ВЛАГОДЛРИЛ СПТ¥»
(Из выступления родительницы учащегося СПТУ 

№ 6 Л. И. ЗАЛОЗНОИ):

с педагогическим коллективом школы было выяснено, 
что причинами такого поведения является конфликтная 
ситуация. Отец отличался жестокостью по отношению к 
сыну, подросток был разлучен с матерью, которая жила 
в другом городе. Мне удалось установить доверительные 
отношения с Мишей, за ним закрепили шефа, который 
пользовался у него уважением, установила я контакты с 
матерью, просила ее почаще посещать сына. Жестокое 
отношение отца к сыну обсуждали в коллективе, на за
седании комиссии по делам несовершеннолетних. Это то
же дало результаты. Постепенно поведение подростка вы
ровнялось, он был снят с учета как исправившийся, в на
стоящее время сДужит в рядах Советской Армии.

Вторая задача — это изучение семьи подростка. Хо
рошо, когда родители понимают общность наших задач, 
но иногда они занимают позицию чуть ли не враждебную. 
Тогда приходится заниматься переориентацией отноше
ния родителей к своему ребенку, школе, ИДН. И в этом 
тоже помогает психолог. Когда приходишь к родителям 
с рекомендациями психолога и объясняешь им особенно
сти характера их ребенка, а зачастую эти особенно
сти для родителей -- откровение, они сразу настраива
ются на волну доверия к инспектору.

Состоящий на учете в ИДН Владимир О. грубо отно
сился к матери, был замечен в краже, дерзко вел себя в 
микрорайоне. Летом этого года по рекомендации психо
лога был направлен в девичий стройотряд. Приехав из 
отряда, он изменил отношение к матери. На заработан
ные деньги вместо мопеда, который он прежде хотел ку
пить, приобрел матери подарок.

Индивидуальные особенности характера подростка 
учитываются и при закреплении шефов. Мы отказались 
от списочной системы назначения ш ^ о в  подросткам. То 
есть когда даются списки в райком ВЛКСМ, а затем 
получают другой список: подросток — шеф.;'Те и другие 
не видели прежде друг друга в глаза. Теперь в ИДН сту
дентам .дается обстоятельная характеристика подростков, 
шеф сам выбирает себе подопечного. Если что-то в про
цессе работы у шефа не складьшается — помогаем ему 
или заменяем. Все это требует времени, а оно, как пра
вило, ограничено. Впрочем, Макаренко так разбил бы 
этот довод: «Для воспитания нужно не большое время, а 
разумное использование малого вр'емени».

СИЛ ' 

ХВАТИЛО  

Н А ГОД

(Из выступления пред
седателя совета содейст
вия семье и школе про
изводственного объедине
ния «Сибэлектросвет» 
Л. В. ХЛЫБОВОИ):

— Самое трудное — 
найти людей, которые, 
действительно стали бы 
наставниками, подошли к 
общественному поруче
нию неформально. Не 
просто интересовались бы 
оценками, поведением 
трудного подростка, вста
ли бы помощниками учи
теля, родителей. Был у 
нас опыт именно такой 
работы, когда тренеры за
водского спорткомплекса 
взяли под опеку по од
ному из трудных ребят.

Подростки после школы 
шли сразу в спорткомп
лекс, чувствовали здесь 
к себе внимание. Глав
ное — они понимали, что 
эти взрослые не из тех, 
кто приходит как настав
ник один раз, а потом 
исчезает на месяцы. 
Здесь дружба ребят и 
взрослых не прерывалась 
ни на день. Но не могу 
закончить на оптимисти
ческой ноте: сил у наших 
спортсменов хватило 
лишь на один год...

ФАКТЫ АЛЯ РАЗНЫШЛЕНИЯ
ПРОЗВУЧАВШИЕ НА КОНФЕРЕНЦИИ

— Когда я шла на эту 
конференцию, сын, зная, 
что я хочу выступить, 
сказал:

— А ты не боишься, 
что люди подумают, буд
то я у тебя неудачник, 
раз пошел в СПТУ?!

Как же сильно мы, 
взрослые, исказили пред
ставление о профтехучи
лищах у своих детей, ес
ли дети стесняются сво
его выбора. А я вот до
вольна тем, что мой сын 
учится в профтехучили
ще. Ребята в его группе 
мне нравятся: они воспи
танны, читают много. Мне 
назвали в училище такие 
цифры: раньше поступа
ло всего два процента ре

бят с хорошими и отлич
ными оценками, а в 
этом году—восемь про
центов. Ребята, которые 
учатся с моим сыном, без 
дела не сидят. Друзья та
щат им «на ремонт» маг
нитофоны, приемники... 
Почему бы не организо
вать из учащихся ПТУ 
кооперативное ателье? А 
то пришли ребята на 
практику в государствен
ное ателье, а их там так 
грубо встретили, что боль
ше им туда не хочется.

И о форме хочу ска
зать. НАДО ОДЕВАТЬ 
РЕБЯТ ИЗ ИТУ В 
КРАСИВУЮ ФОРМУ.
Пока что одежду для 
них шьют несовременно 
и не по росту.

В одну из школ Чаинского района пригласили 
отца пятиклассника, чтобы пожаловаться на 
сына. Неизвестно, в каких тонах шла беседа, 
но вернулся отец домой (член партии, по дол
жности мастер на производстве) сильно рас
строенным. Наутро положил на директорский 
стол заявление: прошу, мол, освободить от 
занимаемой должности, не имею на нее мо
рального права.

•
К родителям ученика пришла новая класс

ная руководительница. О приходе предупре
дила заранее, и, ожидая ее, родители волно
вались. Педагог заметила их волнение и по
спешила их успокоить:

— Да не волнуйтесь вы, могу вам опреде
ленно сказать, что ваш сын не дебил...

Расстроенные мама с папой переглянулись, 
не зная, что сказать. Наконец мама спросила:

— Ну он хоть не идиотничает там?
— Они все там идиотничают, — успокаи

вающе улыбнулась педагог.
•

14-летний подросток очень хотел пойти ра
ботать на завод. Но ему в райисполкоме не 
давали разрешения. Через два года этого под
ростка, совсем отбившегося от учебы и от до

ма, уже уговаривали пойти работать. Но он 
не соглашался:

— А зачем? Советская власть докормит 
меня до восемнадцати лет. А там — армия...•

Родителей попросили скосить траву в пио
нерском лагере. Один из них предложил:

— Дайте косы старшему отряду. Им будет 
и полезно, и интересно...

— Что вы, нельзя. Поранятся...
— А вы все-таки попробуйте. А поранят

ся — перевяжем.
Подросткам все-таки доверили скосить 

траву. И они прекрасно с этим справились.

Когда человек, находящийся в ЛТП, закан
чивает курс лечения, необходимо, чтобы кто- 
то за ним приехал, расписался в том, что за-\ 
бирает его из профилактория домой. В одной 
семье случилась так, что некому было по
ехать за главой семейства, кроме сына — 
четвероклассника. Мальчик проделал само
стоятельно пешком и на автобусе до ЛТП 
большой путь, расписался «в получении» от
ца, увез его домой. Этот факт так потряс 
взрослого человека, что он не употребляет 
спиртного уже несколько лет.
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iv. Телевидение
ВТОРНИК, 13 октября

П ЕРВАЯ  П РО ГРАМ М А  
МОСКВА

7.00 — «90 минут». 8.35 — 
«Фильм — детям». «Каждый 
охотник желает знать...» 9.50 
— Татарские народные мело
дии. 10.10 — Мультфильмы.
10.50 — Новости.

11.00 — 16.00 перерыв.
16.00 — Новости. 16.10 —

«Прожектор перестройки». 
16.20 — «Голос сердца». Доку
ментальный фильм. 16.35 —
«Веселые старты». 17.20 —
Программа телевидения ФРГ. 
18.15 — Чемпионат мира по 
шахматам. 18.35 — «Сегодня в 
мире». 18.50 — «Промемы. 
Поиски. Решения». 18.20 —
Играет А. Деев (фортепьяно).
20.50 --  «Прожектор перестрой
ки». 21.00 —• «Время». 21.30 — 
«Дама из Амстердама». Премье
ра художественного телефиль 
ма (ФРГ). 22.30 — Телемост Ле 
нинград — Майнц (ФРГ).

ПОСЛЕДНИЙ СТАРТ СЕЗОНА
С о с т о я л с я  о б л а с т н о й  п р о ф с о ю з н о - к о м с о м о л ь с к и й  к р о с с ,  

п о с в я щ е н н ы й  7 0 - л е т и ю  В е л и к о г о  О к т я б р я

— Майнн (ФРГ).
Р А Я  П РО ГРАМ М А 

М ОСКВА
8.00 — Утренняя гимнасти

ка. 8.15 — «Долг перед полем».
Документальный фильм. 8.35 
9,35 —- Физика. 10-й класс.
9.05. 13.35 — Французский
язык. 1-й год обучения. 10.05 
— М. Е. Салтыков-Щедрин.
iimmiiMmiiimmiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim

Сказки. 10.35, 11.40 — Приро
доведение. 3-й класс. 10.55 — 
Научно-популярный фильм. 
11.10 — «Русская речь». 12.00 
—«Приходите завтра». Художе
ственный фильм. 14.05 — Но
вости. 14.15 — «Диалог с ком
пьютером».

14.45 — 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.

ТОМСК
18.15 — Телефильмы. 19.00 

— «День области». 19.15 —
Награды ВДНХ — томичам. 
19.35 — «Над Брестом тишина 
такая». Телефильм.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.20 — «Лес — это мой
друг...». Рассказываем о кри- 
вошеинском лесничем А. М. 
Лемещуке. 20.30 — «Итоги на
вигации».

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.30 — 

«Песня зовет». Премьера
Фильма - концерта. 22.35 —

окументальный телефильм. -----------------------ТРЕТЬЯ П РО ГРАМ М А 
МОСКВА

18.05 — Новости. 18.15 —
О проблемах реконструкции 
Горьковского автозавода. 18.45
— «...До шестнадцати и стар
ше». 19.30 — «Музыкальный 
киоск». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши: 9 20.20 — Рит
мическая гимнастика. 20.50 -
«Прожектор перестройки».

К СВЕДЕНИЮ 
ДЕПУТАТОВ ЛЕНИНСКОГО

р а й о н н о г о  с о в е т а
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

XX СОЗЬЮА
Вторая сессия районного 

Совета народных депутатов 
состоится 16 октября 1987 
года в 16 часов в. клубе ле
сопромышленного комбина
та (ул. 5-й Армии, 2).

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О задачах районного 

Совета народных депутатов, 
хозяйственных органов по 
улучшению эксплуатации 
жилищного фонда в свете 
требований постановления 
ЦК. КПСС и Совета Минист
ров СССР (апрель 1987 г.) 
«О мерах по дальнейшему 
совершенствованию работы 
жилищно - коммунально)'0 
хозяйства в стране».

2. О мероприятиях по вы
полнению наказов избирате
лей.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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По традиции этот кросс 
венчает спортивное лето. И 
не случайно, наверное, со
ревнования собирают самых 
лучших легкоатлетов обла
сти. Но для того, чтобы уча
ствовать в областном фина
ле, необходимо было успеш
но выступить в массовых со
стязаниях, которые прошли 
в коллективах физкультуры 
промышленных предприя
тий, учебных заведений, сов
хозов и колхозов. Ведь по 
результатам этих кроссов и 
были скомплектованы коман
ды для областного финала.

Как известно, легкоатлеты 
областного совета ДФСО 
профсоюзов добились нын

че неплохих результатов в 
республиканском и всесоюз
ном первенствах нового физ
культура*—» спортивного об
щества, а также в розыгры
ше Кубка СССР по мара
фонской эстафете. Имена 
мастеров спорта Е. Окоро- 
кова, С. Козлова, О. Гру- 
няева и других томских 
спортсменов хорошо извест
ны в стране. Радует, что эти 
и другие легкоатлеты про
должают славные традиции 
томских спортсменов, защи
щавших честь советского 
спорта на международных 
соревнованиях, — И. Пожи
даева, А. Мушкиной, Ю. За
харова, А. Морозова, В. Та

расовой, А. Кирюшкиной. У 
молодежи есть на кого рав
няться.

Нынешний финал област
ного профсоюзно - комсо
мольского кросса был про
веден на недавно построен
ном, стадионе «Кедр», где 
есть все условия для заня
тий физической культурой и 
спортом. Здесь подготовле
ны прекрасные кроссовые 
трассы от 500 метров до 5 
километров.

Все участники, а их было 
более 500, выступали по 
пяти группам, объединив- • 
шим коллективы обкомов 
профсоюзов, предприятий, 
учебных заведений и сель

ских районов области. Разу
меется, самая интересная 
борьба ожидалась на дис
танциях 5.000 метров у 
мужчин и 2.000 метров у 
женщин.

Уверенно выиграл забег 
мастер спорта -Евгений Око
роков, а на второй и тре
тьей ступенях пьедестала по
чета оказались его товари
щи по сборной области ма
стера спорта Олег Груняев 
и Сергей Бирюков. У жен
щин первенствовали Татьяна 
Евстигнеева, Ирина Дол- 
женкова и Нина Соколова.

Судейская коллегия, под
ведя окончательные итоги

соревнований, определила 
победителей в команднолт 
зачете. Ими стали спортсме
ны обкомов профсоюзов ра
ботников просвещения, выс
шей школы и научных уч
реждений и медицинских ра
ботников, ГПЗ-5, педагоги
ческого института, Асинов- 
ского района.

О. АНДРЕЕВ.
*  *  *

НА СНИМКАХ: победите
ли забега на 5.000 метров у 
мужчин (слева направо): 
С. Бирюков, Е. Окороков, 
О. Груняев; старт забега иа 
2.000 метров среди юнио
ров.

Фото А. Петрова.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Из кабинета следователя

В театрах
ДРАМЫ

13 октября, «о, женщины...»
— 19.

14 октября. «Скамейка» —
19.

ВИДЕОТЕКА
13 ' октября. Мультфильм 

«Дюймовочка» — 10-20. «Пира
ты XX века» — 12, 14, 16, 18,
20 .

Дворец зрелищ 
и спорта

13 октября. «Вспышка» — 
18, 20.

ВОР в «ЛАЙКОВЫХ 
П Е Р Ч А Т К А Х »

В то утро Сухомлин про
снулся от громкого крика 
жены. Вскочив, он с удив
лением увидел, что в квар
тире находится незнакомый 
мужчина. Пришелец поапеш- 
но ретировался. Но Юрий 
Андреевич догнал убегавше
го уже на площадке и за
держал, несмотря на отча
янное сопротивление. Хоро
шо, что еще милиция при
была вовремя. Было лишь 
пять часов утра.

Как гром среди ясного 
неба, грянула в управлении 
механизации строительства 
треста «Томскнефтестрой» 
эта весть. 26-летний рабо
чий управления Александр 
Левченко, член «Комсомоль
ского прожектора», актив
ный агитатор, ударник ком
мунистического труда, име
ющий грамоты и благодар
ности, оказался заурядным 
вором, да уже с пятилетним 
стажем.

Первую кражу он совер
шил в 1982 году, вернув
шись из армии. Как гово
рит он сам, все произошло 
случайно. Увидел. незапер
тую дверь. Хозяин квартиры 
спал беспробудным сном 
пьяного человека, а хозяйки 
не было. Добыча оказалась 
неожиданно увесистой: на 
пять тысяч рублей. «Удача» 
вскружила голову молодому 
человеку...

Сделав первый роковой 
шаг, за пять лет Александр 
Левченко совершил более 20 
краж. Воровал фото- и ра
диоаппаратуру, деньги, дра

гоценности, одежду и обувь. 
Но это был странный вор. 
Долгое время работники ми
лиции считали, что действу
ют подростки: слишком дер
зок и непрофессионален был 
почерк большинства краж. 
Так могли действовать толь
ко люди с неустоявшейся 
психикой. Ведь он нередко 
брал, что под руку попадет
ся. Например, в школе № 2 
похитил микроскоп и даже 
муляж головы древнего че
ловека с оскаленными зуба
ми...

Увлеченный радиолюби
тель, он не мог пройти ми
мо хорошей аппаратуры. И 
дома у него обнаружили це
лый склад самых дефицит
ных радиодеталей — хвати
ло бы на добрую мастер
скую. Не обходил стороной 
книги. Причем каждую чи
тал, а потом аккуратно ста
вил на полку домашнего 
шкафа.

Обшарив чужой буфет, 
«заботливый» отец приносил 
своей трехлетней дочери 
конфеты и апельсины, отня
тые у чужих детей. Обижал
ся, что жена не носит пода
ренное ей золото (а она, ни
чего не подозревавшая, 
просто была равнодушна к 
украшениям).

Поразительно его двойное 
лицо. С одной стороны, пе
редовик производства, актив
ный общественник, хороишй 
семьянин, с другой — вор, 
как бы натягивающий перед 
очередной кражей лайковые 
перчатки.

Удивительно и другое. 
Все свои кражи Левченко 
совершил примитивным спо
собом, не взломав ни одной 
двери, не пользуясь отмыч
ной. Он, как правило, попа
дал в квартиры через вход
ные двери, угадывая, что 
они не заперты на ночь, либо 
брал ключи, оставленные 
под ковриками и в почтовых 
ящиках. Доходило до абсур
да. Несколько раз, обворо
вав очередную квартиру, 
Левченко, утомившись,- тут 
же и... засьтал. В одной 
квартире проснувшийся хо
зяин посмотрел на спящего 
незнакомца и пошел досы
пать. В другом доме мирно 
спавшего вора увидела хо
зяйка,но тоже не придала 
этому значения.

Мы уЖ не говорим под
робно о случаях, когда Лев
ченко попадался. Так, в 
квартире Карнауховых его 
увидела девочкачподросток. 
Естественно, вор бежал. В 
милицию не заявили. В об
щежитии № 6 Левченко 
толкнул первую попавшуюся 
дверь, свободно миновав 
вахту, где никого не было. 
Хозяин проснулся вовремя, 
но позднее никуда не заявил 
о ночном пришельце. Еще в 
одной квартире хозяин прос
то-напросто выставил вора 
за дверь. И снова не дал 
знать милиции.

А поступи любой из этих 
людей так, как работник 
треста «Томскнефтегеофизи- 
ка» Ю. А. Сухомлин, и пре
ступник давно бы не разгу
ливал на свободе. Ведь он 
нахально пользовался край
ней беспечностью людей, 
бросавших свои квартиры и 
близких на произвол судьбы.

Л. КОТЛЯРОВА, 
начальник следственного 
отделения Стрежевского 

ГОВД;
Г. ЧЕРНАВИНА, 

наш нешт. корр.

ЫШШ ПОГИБЛИ Кино
ПОД СТАЛИНГРАДОМ

Служба-01

ЧЕГО НЕЛЬЗЯ СКРЫВАТЬ
Работники государственно

го пожарного надзора УВД 
проверили противопожарное 
состояние зерносушилок, 
токов, складов в Шегарском 
районе. Видно, что сделано 
многое. В . совхозе «Юж
ный», колхозах «Гигант», 
«Рассвет» и других хозяй
ствах зернокомплексы обес
печены первичными средст
вами пожаротушения, есть 
емкости с водой.

Вместе с тем проверка 
показала, что противопожар
ная защита объектов не 
отвечает требованиям. На
пример, из-за грубейшего 
нарушения правил при экс
плуатации электрооборудо
вания недавно произошел 
пожар в теплогенераторной 
зерносушильного комплекса 
совхоза «Южный». Огонь 
удалось потушить в началь
ной стадии, но малейшее 
промедление могло привести 
к тяжелым Последствиям, И 
все-таки огонь уничтожил 
(кровлю теплогенераторной, 
повредил стенки. Пришлось 
в спешном порядке возве
сти крышу заново, стены от
ремонтировать. Причем ру
ководители совхоза об этом 
ЧП никому не сообщили...

На .зерносушильном ком

плексе совхоза «Южный» 
обнаружены и другие нару
шения. Подъезд к пожарно
му водоему зарос бурьяном 
в рост человека. Комиссии 
во главе с Директором сов
хоза Ю. М. Тутаевым не
мало потребовалось уси
лий, чтобы пробраться к 
этому водоему, а затем очи
ститься от репья.

И что тревожно: пожар,
подобный тому, что был в 
«Южном», 4 сентября про
изошел на зерносушильном 
комплексе колхоза «Рас
свет» (председатель А. С. 
Ильин). Загорелось также 
теплогенераторное помеще
ние. Дежурный персонал 
этой зерносушилки немед
ленно сообщил членам до
бровольной пожарной дру
жины. которые по тревоге 
быстро прибыли к месту 
вызова. Очаг пожара они 
ликвидировали без боль
ших материальных потерь. 
Но руководители и этого 
хозяйства о случившемся 
никому не сообщили. Эта 
опасная и порочная практи
ка может далеко завести. 
Надо не скрывать пожары, 
а на должном уровне под
держивать противопожарную 
безопасность.

Не лучше картина и на 
других объектах колхоза 
«Рассвет». В мехмастерской 
грубо нарушается противо
пожарный режим. Механи
заторы курят в запрещен
ных местах, хотя на видном 
месте прибита табличка, 
запрещающая курение. То 
же самое и в гараже колхо
за.
 ̂ Правда, сама доброволь
ная пожарная дружина 
«Рассвета» умеет действо
вать. В августе успешно был 
потушещ например», пожар 
на сенном складе. Вовремя 
были потушены пожары в 
домах села Гусева и сосед
них деревнях. Все, казалось 
бы. нормально. Но и здесь 
пожарная автомашина гряз
ная, противопожарного инвен
таря и оборудования крайне 
недостаточно, пол бокса за
хламлен. По распоряжению 
правления колхоза на ма
шину назначен боевой рас
чет в составе 4 человек: 
И. Соболевский — механик 
гаража, он же начальник 
ДПД колхоза, В. Мотовни- 
ков — крановщик, В. По
пов — водитель легковой 

'автомашины, А. Гой — шо
фер грузового автомобиля.' 
Всем им колхоз доплачива-

Год назад в газете «Крас
ное знамя» в колонке «По
иск» было опубликовано об
ращение совета ветеранов 
96-й гвардейской дивизии к 
родственникам двадцати вось
ми погибших под Сталингра
дом однополчан. Мы проси
ли их откликнуться, устано
вить связь с советом вете
ранов. Получено более трид
цати писем от родственников 
двенадцати погибших вои
нов;

Три семьи считали своих 
родных без. вести пропавши
ми, а они геройски погибли 
в боях под Сталинградом 
осенью 1942 года: томич Ко
валенко Иосиф Зиновьевич, 
Луговской Иннокентий Яков
левич из Каргаска и Гомо- 
ров Анатолий Илларионович 
из Кривошеинского района. 
Это подтверждено архивны
ми документами Министер
ства обороны СССР.

Родственники шестнадцати 
погибших воинов дивизии 
пока не откликнулись. Мо
жет быть, газетная публика
ция не привлекла их внима
ния? Поэтому еще раз обра
щаюсь с просьбой отклик
нуться родных и близких 
погибших однополчан: Пет
рова Виктора Васильевича, 
1923 г. рождения (до вой
ны проживал в г. Томске по 
ул. Октябрьской, 17); Ряб- 
ко Андрея Артемьевича, 
1923 г. рождения (призван 
Томским райвоенкоматом); 
Пыкина Василия Яковлевича 
из дер. Вялово Парабель- 
ского района; Иванова. Васи
лия Дмитриевича- 1904 г. 
рождения (с. Напас Карга-

ет ежемесячно по 30 руб
лей. Неужели нельзя было 
этим дружинникам приве
сти в порядок бокс и авто
машину, которая еще, судя 
по всему, может не раз 
пригодиться...

Исключительно тревожная 
обстановка сложилась в ме
стах проживания привлечен
ных на уборку людей из 
Томска и с. Мельникова. В 
Гусеве студентов Томского 
политехнического институ
та разместили в старом де
ревянном здании бывшей 
конторы колхоза. Чтобы 
обогреться и просушиться, 
студенты вынуждены бьн 

ли установить в комнатах 
электрокамины и к)алори- 
феры большой мощности. 
Но никто не подумал: мож
но ли подключать такое ко
личество приемников тока 
к электросети?

В общежитии рабочих с 
Украины — электронагрева
тельные приборы кустарно
го изготовления. В помеще
нии, где проживают води
тели автобазы № 3 из 
райцентра, — печь с тре
щинами. Дверца топки вы
валивается. В подобном со
стоянии находятся и дома, 
и общежития привлеченных 
людей в Маркелове и Гын- 
газове совхоза «Россия», в 
Монастырке совхоза «Ше- 
гарский», в Подобе колхоза 
«Юбилейный».

сокского района); Климова 
Федора Филаретовича, 1922 
г. рождения (д. Богословка 
Зырянского района); Горь
кого Анатолия Яковлевича, 
1923 г. рождения (призван 
Томским райвоенкоматом); 
Останина Ивана Тихонови
ча, 1923 г. рождения (с. 
Бакчар, ул. Ленина, 53); 
Зайцева Тимофея Иванови
ча, 1908 г. рождения (нос. 
Усть-Чижапкй Каргасокско- 
го района); Сулимова Васи
лия Петровича, 1922 года 
рождения (г. Томск, ул. 
Подгорная, 18); Свирского 
Льва Семеновича, 1914 г. 
рождения (г. Томск, ул. На
горная, 13); Новосельцева 
Вениамина Михайловича, 
1923 г. рождения (д. Ново- 
сельцево Парабельского рай
она): Игишева Дмитрия Анд
реевича, 1923 г. рождения 
(п. Кирзавод Парабельского 
района): Наркевича Генна
дия Александровича, 1924 г. 
рождения (г. Колпашево, ул. 
Обская, 3); Гордиевского 
Евгения Федоровича, коман
дира взвода пешей развед
ки (д. Б. Скат бывшего 
Пудинского, ныне Парабель
ского района); Бражкина 
Николая Трифоновича, 1919 
года рождения, комсорга 
стрелкового батальона (г. 
Томск, проспект Ленина, 23, 
кв. 8); Чибульникова Михаи
ла Николаевича, 1926 г. 
рождения (с. Останино быв
шего Пудинского, ныне Па
рабельского района).

Письма направлять по ад
ресу: 634057, г. Томск, ул. 
К. Ильмера, 19, кв. 76. Вя
лову А. И.

Нет также порядка во 
многих клубах, школах, 
детских садах, на фермах.

Озабоченность вызывает 
еще и то, что в Шегарском 
РАПО (председатель В. Д. 
Федотов) вопросы строи
тельства пожарных депо и 
водоемов, переоборудования 
техники для пожаротуше
ния, круглосуточного де
журства не решаются. За 
исключением совхоза «Рос
сия», ни в одном хозяйст
ве района нет пожарного де
по. Не укомплектованы по
жарные автомобили в кол
хозах «Юбилейный», имени 
50-летия Великого Октяб
ря, «Рассвет», в совхозах 
«Вперед» и «Шегарский». 
Немало случаев использо
вания пожарных машин и 
мотопомп не по прямому 
назначени^, отчего они пре
ждевременно выходят из 
строя.

Количество пожаров в 
Шегарском районе ежегод- 
|:ю увеличивается. Если в 
1983 году был 31, то в 
прошлом году уже 69. Не
благополучно складывается 
обстановка и в нынешнем 
году. Только за три меся
ца произошло 53 пожара. А 
сколько еще скрыли?..

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор о!тде*

ла пожарной охраны

В КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

13 октября. «Акция» — 9, 
10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 
20-10, 21-50. Политические чте
ния «Становление Советской 
власти в Томске» — 18-10.

имени М. ГОРЬКОГО
13 октября. «Суть» (две се

рии) — 8-ЭО, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «На окраине Пари
жа» — 8-35. 10-30. 12-25, 14-20,
16- 15, 18-10, 20-05, 22. «Буме- 
ранг», «Дом без колыбельной» 
— 9, 11-20. 13-40. 17-10, 19-30, 
«Сибирское притяжение» —
16. «Одеть женщину», «Не 
только о моде» — 10-10, 12-30, 
14-50, 18-20, 20-40.

«ОКТЯБРЬ»
13 октября. «Секретный эк 

сперимент» — 9, 10-50. 12-40. 
14-30. 16-20. 18-10, 20. 21-50.
«Мы — Вундеркинды» — 8-40, 
12-10, 14, 18, 17-50. 19-40, 21.30. 
«Чертенок» — 10-30.

«ПИОНЕР»
13 октября. «Айболит-66» — 

9, 11 13. «Амнго Эрнесто» —
15. «Двое на острове слез» —
17. 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
13 октября. «Создатель по

литических образов» — 9
10-40, 12-20. 14, 16, 17-40. 19-20! 
21. «Капабланка» — 9 10-50
12-40, 16-10, 18, 19-50, 21-30.
«Дайте нам мужчин!..» — 14-20 

«СИБИРЯК»
13 октября. «Три золотых 

волоска» — 9-20. «Миражи 
любви» _  11. 12-40, 14-20, 16.
17- 40. 19-20. 21.

Дом Ку л ь т у р ы
«ТРАНСПОРТНИК»

13 октября, «я действовал 
один» — 18. 20,
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

13 октября. «Новые амазон
ки» — 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
и  ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

13 октября. «Человек-ор- 
и«стр» — 17, '19, 21.

Печать жилищно - строи
тельного кооператива «Ра
диотехник» считать недей
ствительной.

Утерянные прямоуголь
ные штампы; «-ОАХ. от
вал — контроль», «Томское 
спецавтохозяйство». «Снеж
ная свалка», «Спецавтохо- 
зяйогво»— СЧИТАТЬ НЕ
ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ с 

1 1 сентября 1987 г.».

ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВЫЕ ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ 
В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА 
ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕН, СОСТОЯВШЕГОСЯ 
3 ОКТЯБРЯ 1987 ГОДА В ГОРОДЕ КАЛУГЕ 

Выигрыши выпали на следующие номера счетов по 
денежно-вещевым выигрышным вкладам во рсех сберега
тельных iKaocax РСФСР;

Размер выигры- Размер выигры-
СО.п. о ша в процентах 03 ша в процентах

к средней сум- ^  н к средней сум-
О ме вклада ме вклада

В 015 Двадцать пять Б 555 Двести
В 055 Двадцать пять Б 567 Двадцать пять
Б 087 Двадцать пять Б 607 Сто
Б 135 Двадцать пять В 669 Двадцать пять
Б 188 Двадцать пять В 683 Пятьдесят
Б 218 Двадцать пять В 736 Двадцать пять
Б 252 Двадцать пять В 765 Сто
Б 318 Двадцать пять В 823 Двадцать пять
Б 339 Двадцать пять В 869 Двадцать пять
Б 370 Пятьдесят В 882 Двадцать пять
Б 435 Двадцать пять В 944 Двадцать пять
Б
Б

469
488

Двадцать пять 
Двадцать пять

В 969 Двадцать пять

В сберегательных кассах, где число счетов более 1000, 
выиграли во всех последующих тысячах те же номера 
счетов, что и в первой тьгсяче, т. е. №№ В1015, В2015, 
и т. д., В 1055, В 2055 и т. д.

ВЫИГРЫШНЫЕ 'ВКЛАДЫ В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ 
КАССЫ

ЮФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА 
ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ, СОСТОЯВШЕГОСЯ 
3 ОКТЯБРЯ 1987 .ГОДА В ГОРОДЕ КАЛУГЕ 

Выигрыши выпали на следующие номера |Счетов по 
выигрышным /вкладам во всех сберегательвых кассах 
РСФСР:

Ш
Размер выигры- Размер выигры-
ша в процентах ра ша в процентах

1  ф к средней сум- к средней сум-
% S ме вклада ме вклада

А 019 Двадцать пять А 534 Двадцать пять
А 054 Сто А 569 Двадцать пять
А 085 Двадцать пять А 606 Двадаать пять
А 152 Двадцать пять А 659 Двадцать пять
А 186 Двадцать пять А 708 Сто
А 206 Двести А 741 Пятьдесят
А 265 Двадцать пять А 794 Двадцать пять
А 289 Двадцать пять А 800 Двадцать пять
А 330 Двадцать пять / 862 Пятьдесят
А 380 Двадцать пять А 918 Двадцать пять
А 421 Двадцать пять А 941 Двадцать пять
А 477 
А 503

Двадцать пять А 984 
Двадцать пять

Двадцать пять

В сберегательных кассах, где число счетов более 1000
выиграли во всех последующих тысячах те же номера
счетов, что и в первой тысяче т. 
и т. д.; А 1054, А 2054 и т. д.

е. №№ А 1019, А 2019

Бюро по трудоустройст
ву населения совместно с 
учебным комбинатом объе
динения «Союзтомс|км|едиО|- 
рация» производят набор на 
курсы по специальностям: 
|Водитель категории «С», 
машинист бульдозера и эк
скаватора, газоэлектро- 
сварщик. Срок обучения—

Томский государственный медицинский институт 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР в двухгодичную медиконбиологи- 
ческую школу при ТМИ.

Принимаются учащиеся 9-х классов общеобразова
тельных школ и средних учебных заведений города. 
Для поступления в медико-биологическую школу необ
ходима характеристика-рекомендация с места учебы. 
Организационное собрание состоится 19 октября в 17 
часов в аудитории № 1 нового анатомического корпуса 
медицинского института.

Группа пантомимы Дома ученых ТФ СО АН СССР. 
«ПУТЕШЕСТВИЕ ПО (СТАРЫМ ФОТОГРАФИЯМ»

(спектакль по проивведениям художника П. Гавриленко). 
11 октября—малая сцена Томского театра драмы, 
16, 17 октября—Дам ученых Академгородка. 

Начало спектаклей — в 19 час. 30 мин. Билеты про
даются с 15 до 18 час., 11 октября —в кассе театра и пе
ред началом спектаклей. Оправки по телефону 1-95-’80.

3—5 месяцев. За время 
обучения выплачивается 
стипендия в размере 76 
рублей в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Киро'ва, 17, в 
бюро по трудоустройству 
населения, и его филиалы: 
ул. Пушкина, 71; ул Берд- 
ская, 18. Телефон 94-85-32.

Бюро по трудоустрой
ству населения совмест
но с трестом столовых 
№ 1 проводят набор
учащихся на курсы бухгал
теров, калькуляторов. Срок 
обучения . — 1 год. В пери
од обучения выплачивается 
стипендия в размере 54—70 
рублей в месяц. Окончив
шие курсы направляются 
для работы в столовые тре
ста № 1 . Приглашаются ли
да в возрасте не моложе 17 
лет. Справки по тел 
2-48-93.

Томский Цехнякум (общественного {питания ОБЪЯВ
ЛЯЕТ НАБОР на подготовительные курсы по подго
товке к вступительным экзаменам по русскому языку, 
литературе, химии и математике.

Занятия проводятся в вечернее время. Плата за 
обучение в размере 20 рублей вносится на расчетный 
счет техникума № 44185 горуправления Госбанка.

Слушатели подготовительных курсов, успешно 
сдавшие вступительные экзамены и имеющие направ
ление с места работы, зачисляются в техникум вне 
конкурса.

Адрес техникума; Томок, ул. И. Че{жых, 97.
Проезд автобусом № 10, троллейбусом № 3 до оста

новки «Ул. С. Лазо». Справки по телефону 5-62-98.

Томский горком партии 
выражает глубокое собо
лезнование инструктору гор
кома КПСС Н. А. Ковылину 
по поводу смерти отца 

 ̂ КОВЫЛИНА 
Андрея Петроаича.

Жена, дети и внуки глу
боко скорбят о кончине го
рячо любимого мужа, отца 
и дедушки

ЕПИ Ф АНЦ ЕВА 
Павла Георгиевича,

инвалида Великой Отечест
венной войны, последовав
шей 11 октября.

Вынос тела ■ — 13 октяб
ря, и 14 часов, из кварти
ры покойного (ул. Новоси
бирская. 43, кв. 13).

НАШ А Д Р Е С  
------------И ТЕЛ ЕФ О Н Ы .
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